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NICOLAS WAMBA CHAMPION DU MONDE 
WAKO PRO
Samedi 30 novembre, à domicile au Palais des Sports  
lors de la 16ème édition de la Kick’s Night organisée  
par le Team KBCA, Nicolas Wamba est devenu champion  

du Monde WAKO Pro. Devant plus de 2 000 personnes, l’Agathois a dominé  
son adversaire Mohamed Ben Salem aux points lors d’un combat bien maîtrisé. 
Déjà champion du Monde ISKA, Nicolas Wamba ajoute donc une nouvelle ligne 
à son palmarès déjà très fourni. À noter que lors de cet événement pieds-poings, 
les autres combattants du team KBCA ont connu des fortunes diverses, avec Rudy 
Rousset qui s’est incliné aux points dans un combat pour la conquête du titre  
de champion de France, tandis que la jeune Lou Solves s’est imposée en K1.  
Aurélien Cramail, coach de la Team KBCA et organisateur de la soirée, s’est dit  
« très fier de ses boxeurs et de cette réunion avec un public venu très nombreux  
et véritablement conquis ».

La photo 
du mois
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À l’occasion des ateliers et rencontres des acteurs  
du tourisme qui se sont déroulés en octobre et 
novembre derniers, de nombreuses réflexions et 

propositions ont émergé des débats fructueux auxquels 
ils ont donné lieu. Sur la base de ces travaux qui 
ont mobilisé les acteurs du tourisme dans leur grande  
diversité, se sont dégagés cinq perspectives stratégiques, 
modernes et ambitieuses et autant de défis à relever 
qui nous permettent de dessiner le tourisme de demain 
et de conforter l’importance de notre destination sur la 
carte touristique méditerranéenne.

METTRE EN ŒUVRE UN TOURISME DES QUATRE SAISONS

Je veux rappeler ici ce que je pense être les change-
ments les plus importants de ces dernières décennies 
qui ont modifié l’économie du tourisme sur notre littoral : 
la réduction du temps de travail, la révolution numé-
rique, la réduction du pouvoir d’achat, l’allongement 
de la vie, la résidentialisation des stations balnéaires, le 
réchauffement climatique. Toutes ces évolutions nous 
permettent d’envisager et de mettre en œuvre ce que 
je veux appeler un tourisme « Quatre Saisons ». C’est le 
premier défi que nous devons relever ensemble. Le 
temps est révolu où l’offre touristique ne pouvait être 
constituée que de plages magnifiques et d’un soleil 
radieux. Nous devons proposer une offre touristique 
nouvelle et plus ambitieuse. Et je tiens à vous dire ma 
conviction. Ne nous satisfaisons pas de renforcer les ailes 
de saison ! Notre territoire est doté des qualités et des 
équipements publics et privés qui rendent possible 
l’émergence d’un tourisme à l’année. Je souhaite donc 
renforcer les synergies existantes ou devant exister entre 
tous les sites et tous les équipements majeurs de notre 
territoire dans le but de promouvoir une offre touris-
tique plus riche et de plus grande qualité. 

UN TOURISME MIEUX INTÉGRÉ  
ET PLUS RESPECTUEUX DE LA VIE DES HABITANTS 

Nous devons faire découvrir notre territoire comme nous 
ne l’avons jamais présenté, au gré des saisons et des op-
portunités diverses et exceptionnelles qu’elles offrent. Il 
nous faut élaborer une offre touristique équilibrée qui 
s’appuiera naturellement sur les forces qui font le succès 

de nos saisons estivales mais qui révélera aussi tous les 
charmes et tous les attraits de notre destination tout 
au long de l’année. Au cours de ces dernières années, 
l’activité touristique s’est étendue depuis les vacances 
de Pâques jusqu’aux vacances de la Toussaint. Il nous 
faut aller plus loin ! Un tourisme « Quatre Saisons », c’est 
un tourisme mieux intégré et plus respectueux de la vie 
des habitants et du rythme du territoire. 

ENGAGER À GRANDE ÉCHELLE DES TRAVAUX  
DE RÉNOVATION DE L’HABITAT TOURISTIQUE

Le deuxième défi qu’il nous faut relever, car il s’agit aussi 
d’un enjeu majeur, concerne la rénovation du parc 
de logements existants qui - au Cap d’Agde - sont au 
nombre de 30 000. Ces appartements ont été construits 
entre 1970 et 1990 selon des normes qui aujourd’hui 
ne correspondent plus ni aux réglementations en  
vigueur, ni aux exigences de celles et de ceux qui sou-
haitent y séjourner. Aucun des territoires touristiques lit-
toraux français n’a, à ce jour, résolu l’équation financière 
permettant d’engager ce chantier très important. La 

>> L’ÉDITO DU MAIRE 
SÉBASTIEN FREY

<<
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Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée 
a récemment répondu à un Appel à Manifestation 
d’Intérêt lancé par l’État et la Région Occitanie relatif à 
cette question de la réhabilitation de l’immobilier de 
tourisme. Dans ce cadre, nous avons étudié différentes 
configurations offertes par deux quartiers parmi les plus 
anciens du Cap d’Agde, le quartier du Môle et le quartier 
Saint-Martin. Nous sommes maintenant en mesure de 
proposer un modèle susceptible d’autofinancer les tra-
vaux de rénovation, de transition énergétique et d’amé-
lioration du confort de vie, des résidences qui répondent 
à certains critères et dont les copropriétaires auront la 
volonté de s’engager. Il s’agit pour notre territoire d’un 
enjeu de la plus grande importance car notre réussite 
dans ce domaine permettra, en améliorant le confort 
de vie au sein des logements en question, d’accompa-
gner activement et intelligemment le phénomène de 
résidentialisation - auquel nous assistons - et donc de 
favoriser le développement du commerce à l’année. 
Et favoriser le développement du commerce à l'année 
contribuera à l’émergence d’un tourisme « Quatre Saisons ». 
Il s’agit donc d’un enjeu économique. De plus, mener à 
bien le projet de réhabilitation de l’immobilier de tou-
risme permettra aussi d'embellir sur les plans urbain et 
architectural les limites séparant l’espace privé du do- 
maine public. Dans certains quartiers, ces limites n’ont 
pas été traitées avec un souci suffisant de qualité. Or, 
rénover l’espace privé contribuera aussi à rendre plus 
beau le cadre de vie de chacun d’entre nous. 

UNE DESTINATION TOURISTIQUE  
RESPECTUEUSE DE SON ENVIRONNEMENT  
ET DES ÉQUILIBRES ÉCOLOGIQUES

Le troisième défi qui s’offre à nous est écologique. Le 
défi d’un tourisme durable et respectueux de l’environ-
nement est, de mon point de vue, une obligation tant 
sur le plan de notre responsabilité en qualité de citoyens 
que sur le plan de notre attractivité en qualité de desti-
nation touristique. Le changement climatique a d’ores 
et déjà modifié les comportements des consomma-
teurs. Le changement climatique a également fait évo-
luer leurs mentalités. Il est donc de notre devoir et de 
notre intérêt d’aller encore plus loin dans la mutation 
engagée de notre territoire afin d’affirmer son ambition 
d’être reconnu en tant que destination touristique 
respectueuse de son environnement. Cet aspect est 
observé par un nombre de plus en plus grand de nos 
amis touristes. Il est même devenu un critère de choix 
prépondérant dans le secteur du tourisme d’affaires et 
de congrès. J’ai donc demandé que des plans d’action 
soient mis en œuvre dans trois domaines essentiels au 
maintien des équilibres écologiques de notre destination. 
En premier lieu, la ressource en eau doit être préservée. 
Le Golf International du Cap d’Agde est depuis quelques 
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années irrigué au moyen d’un dispositif moderne de 
traitement et de réutilisation des eaux usées. Il a été le 
premier en France. J’ai demandé que ce dispositif soit 
étendu et employé dès l’année prochaine afin d’arroser 
les espaces verts du Cap d’Agde et de nettoyer les  
espaces de voirie. Il convient aussi que nous amélio-
rions notre balance énergétique. Nous allons favoriser 
l’aménagement d'installations photovoltaïques pour 
dans un premier temps couvrir l’ensemble des besoins 
énergétiques de notre population permanente. Ce doit 
être notre objectif. Il nous faut aussi être en capacité 
de gérer sur notre territoire les déchets produits par 
notre territoire. Soyons exemplaires. Soyons innovants. 
Ces questions sont importantes et le demeureront 
longtemps encore. Enfin, il est nécessaire que le réseau 
des voies douces et ses services associés soient encore 
développés. J’ai déterminé au niveau du territoire de la 
Communauté d’Agglomération Hérault Méditerranée 
l’objectif et la mise en service de 30 boucles de ran-
données en 2030. Je vous annonce aussi que toutes les 
communes de notre territoire, sans exception, seront 
équipées de bornes de recharge pour voitures élec-
triques. Je veux également vous informer que nous 
portons et mettrons en œuvre prochainement, grâce 
au service municipal de la Maison de la Mer, le seul 
projet en France de création d’une Réserve Naturelle 
Nationale Marine.

METTRE LA FORMATION AUX MÉTIERS DU TOURISME  
AU SERVICE DE L'ÉPANOUISSEMENT PERSONNEL

Le quatrième défi que nous aurons à relever concerne 
la formation de celles et de ceux qui exercent un des 
nombreux métiers du tourisme. Ces métiers sont prin-
cipalement des métiers de services qui requièrent des 
compétences spécifiques qu’il convient d’acquérir et 
d’améliorer. L’inaptitude ou l’inexpérience d’un collabo-
rateur portera inéluctablement atteinte à la réputation 
de l’établissement dont il fait partie. Les reproches 
adressés à l’établissement concerné porteront inéluc-
tablement atteinte à la réputation de notre destination. 
Il est à mes yeux absolument indispensable que notre 
territoire, qui occupe une place si importante dans le 
domaine de l’économie touristique à l’échelle de notre 
pays, se dote de structures de formation aux métiers 
du tourisme. J’ai donc demandé que les démarches 
soient engagées afin d’accueillir à Agde les organismes 
publics et privés en capacité de dispenser les formations 
qui permettront d’améliorer la qualité de notre offre 
touristique. Je souhaite que les formations correspondant 
aux métiers des filières les plus pourvoyeuses d’emplois 
sur notre territoire puissent être proposées, au sein d’un 
Campus des Formations aux Métiers du Tourisme. Cela 
peut et doit contribuer à ce que nos enfants trouvent 
un épanouissement personnel et professionnel au sein 
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de leur ville. Il est important que toutes les générations 
se côtoient et que la plus jeune d’entre elles puisse  
demeurer si elle le souhaite là où elle a grandi. 

DÉVELOPPER LES PARTENARIATS  
AVEC LES AÉROPORTS QUI DESSERVENT  
NOTRE TERRITOIRE

Le cinquième et dernier des défis majeurs que je souhaite 
évoquer ici et qu’il nous appartient tout autant que les 
précédents de relever est celui qui concerne l’acces-
sibilité de notre territoire. C’est évidemment un sujet  
important pour une destination touristique qui ac-
cueille au plus haut de sa fréquentation jusqu’à 300 000 
personnes. Je considère que trois dossiers sont priori-
taires. Le premier est connu de tous les Agathois. Je 
veux parler du doublement de la route départementale 
612 qui constitue la liaison entre l’autoroute A9 et le Cap 
d’Agde. La phase de concertation publique est prévue 
par le Département de l'Hérault en début d'année 2025 
Le deuxième dossier concerne la création de la Ligne 
Nouvelle Montpellier-Perpignan dont la mise en service 
est prévue en 2034 pour la section Montpellier-Béziers. 
Elle permettra de transporter 700 000 voyageurs sup-
plémentaires par an. Je veux vous informer que j’exi-
gerai au sein de la Commission de Dialogue Territorial 
que toutes les garanties soient apportées concernant 
l’amélioration de la desserte de notre littoral par le ser-
vice régional. Le troisième dossier a trait à l’accessibilité 
aéroportuaire. Nous avons la chance d’avoir à proximité 
immédiate un aéroport dont la vocation est exclusive-
ment touristique. Il comptabilise 280 000 voyageurs 
par an venus principalement de Grande-Bretagne, de 
Belgique et d’Allemagne. Les retombées économiques 
pour le territoire de l’Ouest Hérault sont évaluées à  
60 millions d’euros. Je proposerai, par ailleurs, que Cap 
d’Agde Méditerranée développe et renforce les premiers 
partenariats qui ont été noués avec l’aéroport de Mont-
pellier. Ce dernier comptabilise 1 800 000 voyageurs 
par an dont 40% au titre du trafic international. Or, 
notre destination a besoin d’une ouverture plus grande 
sur le marché touristique international. Nous avons la 
chance de disposer de plusieurs infrastructures aéro- 
portuaires de proximité. Il nous appartient de créer des 
synergies nouvelles et d’être ensemble audacieux !

POURSUIVRE LA MODERNISATION DÉJÀ ENGAGÉE  
DES INFRASTRUCTURES DE LA STATION

Le Cap d’Agde compte parmi les destinations touris-
tiques leaders en Méditerranée. Sa notoriété est une 
force considérable dont il nous faut savoir tirer le meil-
leur parti. Quelques décennies après la Mission Racine, 
la modernisation des espaces publics du Cap d’Agde a 
été engagée. Elle sera poursuivie. L’action publique qui 

a été impulsée permet de rendre ces lieux plus acces-
sibles, plus confortables et plus beaux. Ainsi, le Centre-
Port s’est transformé en un Cœur de Station nouveau 
et moderne connecté à l’ensemble de la destination, le 
quartier historique du Môle s’est ouvert sur la mer, l’Île 
des Loisirs est pensée désormais comme un lieu de di-
vertissements orientés principalement en direction 
des familles, le Village Naturiste et le Mail de Roche-
longue devront à leur tour être modernisés et embellis. 
Les équipements publics majeurs qui contribuent à l’at-
tractivité de notre destination ont eux aussi été rénovés : 
le Centre International de Tennis vit un second âge 
d’or, le Golf propose désormais 27 trous avec vue sur la 
Méditerranée, le Palais des Congrès est maintenant à 
l’échelle de notre destination, le Casino a été reposi-
tionné au cœur du Cap d’Agde… Dans le même temps, 
notre offre touristique s’est territorialisée afin de mieux 
s’ancrer dans notre histoire. Le Cœur de Ville d’Agde 
est désormais mis en valeur avec pour figure de proue 
le château Laurens qui a accueilli plus de 100 000 visi-
teurs en moins d’un an. Le Grau d’Agde et la Tamaris-
sière voient leurs marchés typiques et leurs plages de 
sable fin fréquentés été comme hiver. 

UN TOURISME RESPECTUEUX  
DES HOMMES ET DES FEMMES QUI VIVENT  
SUR NOTRE TERRITOIRE, UN TOURISME RESPECTUEUX 
DE NOTRE HISTOIRE ET DE NOTRE IDENTITÉ

Nous devons aller plus loin. Notre destination peut 
être - si nous le voulons et si nous nous en donnons les 
moyens ensemble - un modèle de tourisme moderne 
et ambitieux. Un tourisme respectueux des hommes 
et des femmes qui vivent ici, respectueux de notre 
histoire et de notre identité, respectueux de notre 
environnement. Un tourisme ambitieux pour nos en-
treprises, ambitieux pour notre jeunesse. Un tourisme 
dont nous soyons tous fiers.

« Je vous souhaite d'heureuses fêtes  
de Noël en ayant une pensée  
toute particulière pour toutes celles  
et ceux d'entre vous qui connaissent  
des difficultés ou souffrent de solitude  
en ces moments de joie, de convivialité  
et de partage. 
Sachez que nous sommes à vos côtés  
et je vous invite tous à la cérémonie  
des vœux à la population qui aura lieu  
le 10 janvier au Palais des Congrès  
Cap d'Agde Méditerranée ».



12 DÉCEMBRE 
SAISON CULTURELLE  
« LES TÉMÉRAIRES »
Palais des Congrès Cap d’Agde Méditerranée.
Le Cap d’Agde

14 DÉCEMBRE
DÉPÔT DE LETTRES  
AU PÈRE NOËL
Place des Mûriers. Le Grau d’Agde

19 DÉCEMBRE
CONCERT RUDY GATTI
Château Laurens. Agde

12 > 15 DÉCEMBRE
TOURNOI NATIONAL  
DE TENNIS-FAUTEUIL
Centre International de Tennis. Le Cap d’Agde

7 & 8 DÉCEMBRE
MARCHÉ DE NOËL  
DE LA CALENDRETA 
DAGTENCA
Moulin des Évêques. Agde

7 DÉCEMBRE
MALIK BENTALHA  
« NOUVEAU MONDE »
Palais des Congrès Cap d’Agde Méditerranée.
Le Cap d’Agde

8 DÉCEMBRE
COUP DE PROJECTEUR  
« ESENCIAL »
Théâtre Agathois. Agde

8 DES IDÉES POUR SORTIR

14 DÉCEMBRE
FRANCKY VINCENT  
EN CONCERT 
Marché de Noël du Cap d’Agde. 
Esplanade Racine. Le Cap d’Agde
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21 DÉCEMBRE
ARRIVÉE DU PÈRE NOËL 
AU GRAU D’AGDE
Jetée et place des Mûriers. Le Grau d’Agde

21 > 24 DÉCEMBRE
NOËL EN CŒUR DE VILLE
Chapelle Anatole France. Agde

10 JANVIER
VŒUX  
À LA POPULATION
Palais des Congrès Cap d’Agde Méditerranée.
Le Cap d’Agde

31 DÉCEMBRE
DERNIER BAIN  
DE L’ANNÉE
Village Naturiste (accès réglementé). 
Le Cap d’Agde

12 JANVIER
CONCERT VIENNOIS
Palais des Congrès Cap d’Agde Méditerranée.
Le Cap d’Agde

18 JANVIER
COUP DE PROJECTEUR  
« VEL D’HIV »
Théâtre Agathois. Agde

25 JANVIER
9ÈMES NUITS  
DE LA LECTURE
Médiathèque Agathoise. Agde

31 JANVIER
COUP DE PROJECTEUR  
« PHÉNIX »
Théâtre Agathois. Agde

9

7 JANVIER
SAISON CULTURELLE  
« UN LÉGER DOUTE »
Palais des Congrès Cap d’Agde Méditerranée.
Le Cap d’Agde
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LES RENCONTRES DES ACTEURS  
DU TOURISME 
LE CAP D'AGDE AU DÉFI DES ENJEUX STRATÉGIQUES  
DU TOURISME DE DEMAIN

Mardi 12 novembre s’est déroulée 
au Palais des Congrès Cap d’Agde 
Méditerranée, devant près  
de 700 personnes, la très 
attendue soirée thématique 
autour des multiples et complexes 
enjeux du tourisme de demain. 
Une soirée qui se veut la synthèse 
des ateliers de réflexion collective 
proposés par l’Office de Tourisme 
Cap d’Agde Méditerranée  
durant tout le mois d’octobre 
et qui ont réuni près de 150 
professionnels. Une consultation 
entre acteurs publics et privés 
visant à explorer de nouvelles 
perspectives pour un tourisme 
d’avenir aux enjeux sociaux, 
économiques et environnementaux 
totalement redéfinis.

H abitants, professionnels du tou-
risme et responsables publics, 
s’étaient donné rendez-vous en 
nombre, ce mardi 12 novembre 

pour cette rencontre entre les différents 
acteurs du tourisme de notre destination. 
Dans une salle du Palais des Congrès at-
tentive, c’est un film retraçant l’histoire de 
notre station qui a ouvert la soirée, rappe-
lant à l’assistance la vocation première, 
naturelle, du Cap d’Agde : le tourisme. 
Le Maire et Conseiller Départemental de 
l’Hérault Sébastien Frey qui a ouvert les 
échanges, a d’ailleurs rappelé à l’assistance 
que « le tourisme est non seulement notre 
économie principale, mais fait désormais 
également partie de notre histoire ». 

Après la courte introduction du Maire sur 
les enjeux à venir de notre destination, la 
soirée a débuté par une première table 
ronde réunissant autour de Gwenaëlle 
Guerlavais chargée de faire la synthèse 
des ateliers, Christian Bèzes, Directeur de 
l’Office de Tourisme Cap d’Agde Méditer-
ranée, et Christian Mantei, Président du 
Conseil d’Administration d’Atout France. 
Cette première table ronde a permis de 
dégager de nombreuses pistes de travail 
en se concentrant notamment sur les  
résultats des travaux des professionnels 

durant les ateliers menés à Agde, Vias 
et Pézenas et qui ont généré, comme l'a 
annoncé Christian Bèzes, « 1 100 post-it ». 
Plus d’un millier d’idées ont émergé à l’oc-
casion de ce nouveau format de réflexion 
collective, de véritables « États Généraux » 
du tourisme, témoignant de l’implication 
des professionnels du secteur. Gwenaëlle 
Guerlavais synthétise en soulignant l’im-
portance de « renouveler l ’offre et de 
l’adapter aux nouvelles demandes » et 
l'appel des professionnels pour une impli-
cation accrue de « l’Office de Tourisme, de 
la Ville et de l’Agglomération qui doivent 
être des moteurs pour nous tirer vers le 
haut ». Christian Bèzes a rappelé la di-
versité et la richesse de l’offre touristique 
Cap d’Agde Méditerranée en listant les 8 
points forts de la destination qui sont res-
sortis lors des ateliers, comme : la mer et 
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les plages, la nature et les paysages, le vin 
et la vigne, le patrimoine, le sport, le natu-
risme, la gastronomie et la culture ; souli-
gnant que « pour construire cette destina-
tion, il faut qualifier l’offre sur toute l’année, 
parce que nous en avons tous les atouts ». 
En effet, un tourisme de « 4  saisons », 
pour reprendre les termes du Maire d’Agde 
Sébastien Frey, a largement été plébiscité 
par les professionnels, impliquant une di-
versité et une personnalisation plus im-
portante de la destination en captant 
un tourisme de proximité (à moins de 2 
heures de la station) par exemple, et une 
redéfinition de l’offre touristique sur les 
courts séjours, type City Break. Le Direc-
teur de l’Office de Tourisme a termi-
né son analyse sur cette fierté de la desti-
nation qui prévaut chez les professionnels 
et cette richesse naturelle qui donne au 
territoire une personnalisation de l’offre  
riche et multiple, « des plages du littoral 
aux vignes de l’arrière-pays ». Le dé-
veloppement des  accès  sur  le  ter r i -
toire avec une amélioration 
notable des infrastructures 
de mobilité, comme un meil-
leur quadrillage des trans-
ports en commun, un parc 
de bornes électriques plus 
conséquent, et un réseau 
de pistes cyclables renforcé 
a été évoqué, ainsi que la 
mise en place d’une politique 
offensive de l’habitat saison-
nier, et de la rénovation es-
sentielle de l’immobilier de 
tourisme de la station. Le 
Président d’Atout France, 
Christian Mantei, a pour sa 
part insisté sur la nécessité 
« d’adapter l’offre aux en-
jeux environnementaux. Il 
faut s’interroger sur la gestion 
des déchets, sur le traite-
ment des eaux usées et les 
ressources en eau. Il faut évo-

luer vers de nouvelles pratiques, adapter 
l’activité au tourisme durable ». Christian 
Mantei est revenu sur l’importance de la 
marque Cap d’Agde : « la marque c’est de 
l’intangible qui repose sur du tangible » 
a-t-il souligné « Un intangible qui se nour-
rit de réalité, de vécu, de qualité d’expé-
rience et de médiatisation. Il nous faut 
user d’une véritable stratégie d’influence. », 
concluant sa réflexion sur l’importance du 
positionnement économique de la sta-
tion : « le Cap d’Agde est le poste avan-
cé de l’Occitanie, et de la France, face à la 
concurrence espagnole et européenne ».

La seconde table ronde réunissant Christian 
Mantei à nouveau, Sébastien Frey, Patrick 
Martinez directeur régional Occitanie 
de la Banque des Territoires et François- 
Xavier Lauch Préfet de l’Hérault a abordé 
les perspectives d’avenir, à court et moyen 
termes, du tourisme de notre territoire. 
Christian Mantei a ouvert le débat en rap-
pelant qu’il fallait dorénavant dépasser 

la traditionnelle « saison touristique » pour 
parler « d’année touristique ». « Ce que l’on 
appelait avant l’arrière-saison est devenue 
une destination en soi. On ne parle plus de 
saisons, mais de destinations différentes, 
car les offres proposées sont différentes ». 
Sébastien Frey a, quant à lui, insisté sur 
la volonté municipale de « conquérir de 
nouvelles clientèles », conscient que « le 
binôme plage-soleil n’est plus suffisant 
de nos jours » et qu’il est nécessaire que 
« l’offre culturelle, notamment, figure par-
mi l'offre touristique de notre destination, 
en plus des 1 000 trésors de notre terri-
toire à faire découvrir ». 

C’est ensuite le Préfet de l’Hérault, très  
investi, souhaitant « révolutionner la marque 
Cap d’Agde, grâce à un marketing am-
bitieux et novateur, une rénovation en 
masse de l’immobilier de tourisme et 
les transports. Nous ne pouvons pas rester 
la seule région sans ligne à grande vi-
tesse ». Une marche à suivre ambitieuse 
que le Maire a saisi au bond, répondant 
avec humour au Préfet « De l’ambition, 
vous en voulez ? Vous allez en avoir ! ». Un 
échange de près de 2 heures, passionnant 
et constructif, sur l’ambition commune de 
tous les acteurs, privés et publics, de faire 
du Cap d’Agde une destination innovante 
dans tous les secteurs du tourisme. Un 
tourisme en pleine mutation, dont la sta-
tion se doit d’anticiper les enjeux sociaux, 
économiques ou environnementaux à 
venir.
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L es 9 et 10 octobre se sont déroulés de  
véritables « États Généraux » du tou-
risme agathois embrassant toute 
notre intercommunalité. En effet, 

comme le Maire d’Agde et Président de 
la Communauté d’Agglomération Hérault 
Méditerranée Sébastien Frey l’avait annoncé 
en fin d’été « une consultation entre acteurs 
publics et privés, dans un nouveau format 
de réflexion collective a été organisée 
afin de permettre d’explorer de nouvelles 
perspectives pour le tourisme de demain ».

Ainsi, 130 professionnels établis sur le terri-
toire de la CAHM ont travaillé sur diffé-
rents thèmes en rapport avec le tou-
risme, à l’initiative de l'Office de Tourisme 
Cap d’Agde Méditerranée. Des sujets de 
réflexion qui ont amené les professionnels 
du secteur, lors de ces ateliers, à sortir 
des sentiers battus d’un tourisme pure-
ment estival et d’explorer de nouvelles 
pistes. Un brainstorming de deux jours, où 
les professionnels de la destination Cap 
d’Agde Méditerranée ont fait émerger de 
nombreuses idées pour la mise en place 
d’un tourisme balnéaire redéfini. 

« Comment imaginer une offre de 4  
saisons ? », « comment adapter notre offre 
touristique face aux enjeux environne-
mentaux ? » ou encore « comment passer 
d’une fréquentation estivale à une desti-
nation annuelle ? », autant de questions 
posées aux participants. Deux jours de 

discussion à bâtons rompus entre acteurs 
du tourisme et pouvoirs publics qui ont 
permis la très bonne tenue de la grande 
soirée du 12 novembre, véritable synthèse 
de ces travaux de réflexion autour des en-
jeux du « tourisme de demain ».

LES ATELIERS PARTICIPATIFS
POINT DE DÉPART DES FRUCTUEUSES RENCONTRES DES ACTEURS DU TOURISME
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MARIE-JOSÉ PÉREC
INVITÉE EXCEPTIONNELLE DE LA GRANDE SOIRÉE  
SPORT BUSINESS DE L’AGENCE BLUE INVEST

Mercredi 13 novembre, l’agence d’attractivité économique Blue Invest a organisé au Palais des Congrès  
Cap d’Agde Méditerranée, devant près de 500 chefs d’entreprise de la Communauté d'Agglomération Hérault 
Méditerranée, de Sète Agglopôle Méditerranée, ainsi que de la filière sport d’Occitanie, une grande soirée 
autour de la thématique du « sport business » avec la présence exceptionnelle de la triple médaillée olympique 
et reine incontestée de l'athlétisme français Marie-José Pérec.

À pe i n e  2 4 h  a p r è s  l a 
grande soirée consacrée 
aux acteurs du tourisme, 
c’est le « sport business » 

qui était au centre des débats 
lors  d ’une nouvel le  so i rée 
d’échanges autour de la pra-
tique sportive et de ses pers-
pectives économiques et tou-
ristiques. Un événement qui fait 
écho à la volonté municipale de 
s’investir pleinement dans un 
tourisme des « 4 saisons », et qui 
a permis de dégager des pistes 
sur la force d’attractivité de l’acti-
vité sportive sur notre territoire. 
Durant près de deux heures, de 
nombreuses figures du monde 
sportif, politique et entrepreneu-
rial ont pris la parole, dont la lé-
gende de l’athlétisme, la triple 
médaillée d’or olympique et der-
nière porteuse de la flamme lors 
des JO de Paris 2024 avec Teddy 
Riner, Marie-José Pérec, venue 
partager le souvenir de ses ex-
ploits inoubliables et son expé-
rience unique avec un public ad-
miratif. 

>> « LE SPORT  
EST ESSENTIEL  
AU DYNAMISME  
D’UN TERRITOIRE »

Deux tables rondes, sur le thème 
du développement de la filière 
sport, ont structuré une soirée 
centrée sur les acteurs du sec-
teur et les initiatives innovantes. 
La première a, notamment, réuni 
l’ancien entraîneur du Montpellier 

Handball et Conseiller Régional, 
Patrice Canayer,  et Yannick 
Cabrol, consultant expert du ca-
binet EY, autour du thème « le 
sport, levier d’attractivité et de 
rayonnement des territoires ». 
Un premier débat qui a offert un 
tour d’horizon des nombreuses 
entreprises et start-up régionales 
qui ont mis les nouvelles tech-
nologies et le savoir-faire local au 
service du sport (Vortex, Agence 
Me ou encore l’entreprise ca-
pagathoise Torque JetBoards).

La seconde table ronde qui 
traitait du « sport au cœur des 
projets d’entreprises régionales 
à succès », avec Sébastien Frey, 
Maire d’Agde et Président de 
la Communauté d’Agglomé-
ration Hérault Méditerranée et 
François Commeinhes, Maire de 
Sète et Président de Sète Ag-
glopôle Méditerranée, a permis 
de mettre l’accent sur le néces-
saire développement sportif du 
territoire et de l’attractivité de 
ses équipements et structures 
spécialisés. Une discussion riche 
en échanges que Sébastien Frey 
a conclue en appelant à « rap-
procher sport et tourisme en en-
courageant les initiatives locales. 
Le sport est essentiel au dyna-
misme d’un territoire et d’une 
région. Il faut que le tourisme, 
ce soit aussi des émotions. Et le 
sport, nous l’avons vu lors des 
Jeux Olympiques 2024, est un 
extraordinaire vecteur d’émo-
tions ! ». 



LE PRÉFET FRANÇOIS-XAVIER LAUCH 
EN VISITE À AGDE
L’AVENIR ET L’ÉVOLUTION DE LA VILLE AU CŒUR DES ENJEUX 
TOURISTIQUES ET ÉCONOMIQUES

François-Xavier Lauch « il y a des enjeux 
particuliers dans cette station. Le premier, 
c’est que le Cap d’Agde puisse vivre toute 
l’année. Il y a quelques années, nous par-
lions des ailes de saison, mais ce terme 
n’est plus approprié. Dorénavant, nous 
avons une volonté commune avec la Mu-
nicipalité de pérenniser l’activité touris-
tique et économique au-delà de la saison 
estivale, et l’étendre à toutes les saisons. 
Cependant, nous avons un urbanisme 
qui a vieilli et qui ne correspond plus au 
goût de nos concitoyens, notamment en 
termes de types de logements, d’isolation, 
d’accessibilité et d’adaptations aux chan-
gements climatiques ». 

>> « PRÉVOIR L’AVENIR  
ET L’ÉVOLUTION  

DE LA STATION  
DU CAP D’AGDE »
« Ce besoin de réhabilitation ne passera 
pas entièrement par des fonds publics », 
comme le souligne François-Xavier Lauch, 
mais « en trouvant un modèle largement 
financé par le privé ». Par exemple, faire 
jouer le droit à construire des coproprié-

C
ette visite de terrain a débuté 
dans l’un des quartiers les plus 
emblématiques de notre des-
tination, la place du Môle. Une 

place entièrement restructurée et prise 
comme exemple dans cette nécessaire 
réhabilitation des quartiers les plus an-
ciens de la station. En effet, la venue du 
représentant de l’État a été l’occasion 
d’une réflexion poussée sur l’immobilier 
de loisir, son évolution et sa modernisation 
nécessaire pour développer dans les meil-
leures conditions possibles un tourisme 
des 4 saisons. Ainsi, comme l’a rappelé 

tés, en exploitant les emprises au sol qui 
peuvent être remodelées et restructurées, 
afin de créer du foncier supplémentaire 
sur des surfaces déjà délimitées. Une mé-
thode qui permettrait de développer, 
dans un même temps, une plus-value 
esthétique, avec des bâtiments remis à 
neuf, et dans un second temps écono-
mique, avec un enrichissement notable 
de la copropriété et une possibilité de 
création de logements plus spacieux. Des 
projets expérimentaux sont d’ailleurs déjà 
à l’étude sur différentes copropriétés de la 
station. Le Maire Sébastien Frey en a profité 
pour remercier le Préfet et a souligné l’im-
portance de se projeter dans l’avenir et 
d’anticiper cette transformation cruciale 
de notre destination, avec « un sentiment 
de responsabilité, puisqu’il nous revient, 
aujourd’hui, de prévoir l’avenir et l’évolution 
de la station du Cap d’Agde ».

Cette rencontre importante entre les re-
présentants de l’État et de la Ville a permis 
de tracer les perspectives d’évolution de la 
station et d’aborder les projets majeurs à 
mettre en place pour la modernisation du 
Cap d'Agde et la redynamisation du Cœur 
de Ville (voir encadré). 

Jeudi 10 octobre, le Préfet  
de l’Hérault François-Xavier Lauch 
et le Sous-Préfet de Béziers 
Jacques Lucbereilh étaient en 
visite officielle à Agde, l’occasion 
pour Sébastien Frey, Maire  
et Conseiller Départemental  
de l’Hérault d’évoquer  
avec les représentants de l’État  
les enjeux essentiels  
du « tourisme de demain ».
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« Je tiens beaucoup  
à cette passerelle »

Les projets réalisés et à venir dans le cœur his-
torique d'Agde ont également été abordés par 
François-Xavier Lauch. Le Préfet de l’Hérault a 
notamment souligné « l’ampleur des projets 
de renouvellement urbain inscrits dans le 
cadre de l’ANRU, qui vont transformer le 
cœur historique de la ville avec un finan-
cement par l'État à hauteur de plusieurs 
dizaines de millions d’euros ». Un vaste 
programme d’opérations qui comprend notam-
ment, sur la rive droite du fleuve, l’aménage-
ment de la friche de « la Méditerranéenne » et 
la création « de cette passerelle magnifique à 
laquelle je tiens beaucoup. Elle va relier les 
deux parties de la ville, et permettra ainsi de 
rejoindre le parc de Belle-Isle et le château 
Laurens ».



LE MINISTRE DÉLÉGUÉ EN CHARGE  
DE LA PÊCHE ET DE LA MER, FABRICE LOHER 
À LA MAISON DE LA MER DU CAP D’AGDE

À
l’approche d’un conseil européen 
important sur les négociations 
des TAC (Totaux Admissibles 
de Captures) et des quotas de 

pêche, et tandis que la période de transi-
tion du plan de gestion de la Méditerranée 
occidentale prend fin au 1er janvier 2025, le 
Ministre a souhaité échanger avec les pro-
fessionnels de la pêche en Méditerranée 
en sillonnant le Golfe du Lion. Après une 
halte au Grau-du-Roi et une visite à Sète, 
le Ministre a fait escale au Cap d’Agde où il 
a été accueilli, à la Maison de la Mer située 
dans le quartier du Vieux-Port, par le 
Maire et Conseiller Départemental de 
l’Hérault Sébastien Frey, par le Préfet de 
l'Hérault François-Xavier Lauch, et par le 
Directeur du Milieu Marin, Renaud Dupuy 
de la Grandrive. Le Ministre s’est vu pré-
senter le périmètre et les enjeux de l’Aire 
Marine Protégée de la Côte Agathoise et 
les mesures de protection mises en place 
au sein de cette AMP, qui comprend une 

zone de protection forte et le cantonne-
ment de pêche du Roc de Brescou. Pour 
rappel, l’Aire Marine Protégée de la côte 
agathoise est actuellement sous statut 
de site Natura 2000 « Posidonies du Cap 
d’Agde » sur une superficie d’environ 6 200 
hectares. Une partie de ce territoire  
exclusivement marin est depuis 2020 
sous statut de cantonnement de pêche 
sur 310 hectares, ce qui représente 5 % de 
sa superficie totale, pour 6 ans renouve-
lables. Sébastien Frey et Renaud Dupuy 
de la Grandrive ont dévoilé au Ministre 
le projet de faire évoluer le statut actuel 
de l’AMP en Réserve Naturelle Marine Na-
tionale, qui permettrait notamment d’as-
surer la protection de la biodiversité de 
manière durable et pérenne, de travailler 

sur un champ plus large d’habitats natu-
rels et d’espèces de faune et de flore non 
ciblés par Natura 2000, de disposer de 
réglementations adaptées et partagées 
par les acteurs locaux et enfin de déve-
lopper l’attractivité, l’image et la notorié-
té du territoire. De son côté, le Ministre  
Fabrice Loher a évoqué la stratégie de 
mise en place des zones de protection 
fortes en Méditerranée dans le cadre de 
la planification maritime et de la stratégie 
mer et littoral. Une visite ministérielle riche 
en enseignement, avec des échanges pro-
ductifs sur les défis actuels de notre ter-
ritoire, où coexistent exigences environ- 
nementales, impératifs économiques liés 
aux activités maritimes traditionnelles et 
enjeux touristiques. 

Le vendredi 15 novembre,  
le Ministre délégué en charge 
de la Pêche et de la Mer, Fabrice 
Loher était en déplacement 
sur notre littoral afin d’aborder 
les grands enjeux maritimes, 
économiques et écologiques  
du territoire. 
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LES QUAIS BEAUPRÉ ET TRINQUETTE  
OFFICIELLEMENT INAUGURÉS 

Samedi 2 novembre  
a eu lieu la très  
attendue inauguration  
de deux quais majeurs  
de la station : les quais  
Beaupré et Trinquette.  
Une inauguration  
qui marque  
une nouvelle étape  
dans la politique  
de rénovation  
et de modernisation  
de notre destination  
engagée depuis  
plusieurs années.

C ’est sous un magni- 
fique soleil automnal 
que s 'est  déroulée 
cette inauguration 

d'un aménagement très at-
tendu par les Agathois. En 
présence du Maire et Conseiller 
Départemental de l’Hérault 
Sébastien Frey,  de René  
Moreno, Conseiller Régional, de la Pre-
mière Adjointe déléguée à la Culture Ève 
Escande, de Chantal Guilhou Adjointe  
déléguée au quartier du Cap d’Agde, de 
Stéphane Hugonnet en sa qualité de Pré-
sident de la Sodéal et de nombreux élus et 
représentants locaux, les quais Beaupré et 
Trinquette ont été officiellement inaugu-
rés. C’est par une allocution du Président 
de la Sodéal et Conseiller Municipal  
délégué aux Filières Économiques et  
Traditionnelles, Stéphane Hugonnet qu’a 
débuté cette cérémonie : « nous avons 
choisi d’inaugurer les quais Beaupré et 
Trinquette à l’occasion du 25ème anniver-
saire du Salon Nautique d’Automne du 
Cap d’Agde et nous pouvons nous félici-
ter de la réussite de ce projet d'enver-
gure », a-t-il souligné. Des travaux de re-
qualification des quais où le choix a été 
fait de la mise en place d’un revêtement 
en basalte, qui s’inscrit dans l’histoire  
architecturale de la station. Cette réalisation 
s’est également inscrite en parfaite adé-

quation avec les enjeux actuels, comme 
une meilleure accessibilité aux personnes 
à mobilité réduite, un engagement fort 
pour un développement durable avec la 
réduction de nombreuses consomma-
tions de flux d'énergie grâce à l'arrivée de 
la fibre optique, sans oublier l'installation 
de bornes connectées pour une consom-
mation d'eau et d'électricité maîtrisée et, 
enfin, un éclairage public du Port rempla-
cé par des équipements LED moins éner-
givores.

>> « RECONSTITUER  

LE CHEMINEMENT  
LITTORAL LE LONG  
DE NOS PLAGES »

C’est ensuite Sébastien Frey, Maire d’Agde 
et Président de l’Agglomération Hérault 
Méditerranée qui a pris la parole, insistant 
sur la connexion essentielle des quais à la 

vie de la station. « Jean LeCouteur, archi-
tecte du Cap d’Agde avait voulu dans sa 
conception que le port soit directement 
connecté à la vie du territoire. De ce fait, 
nous avons des plaisanciers qui sont en 
contact direct avec les commerçants, 
mais aussi avec les habitants. Cette initia-
tive, nous devons à notre tour la valoriser ». 
Sébastien Frey a ensuite poursuivi sur la 
nécessaire réhabilitation et modernisation 
de la station, en rappelant les travaux de 
réaménagement réalisés place du Môle 
notamment, ainsi que l’actuel chantier 
de rénovation de l’allée de la Flânerie. Le 
Maire a également annoncé la volonté  
« de refaire le cheminement autour du 
port, et plus largement, l'ambition de 
reconstituer le cheminement littoral le 
long de nos plages. Car quelle plus belle 
promenade pourrait exister que celle qui 
consisterait de partir de la jetée du Grau 
d’Agde pour aller jusqu’à Port Ambonne, 
le long de nos 14 kilomètres de plages et 
qui ferait le tour de notre port de plaisance ? ».
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ALLÉE DE LA FLÂNERIE 
LA PREMIÈRE PHASE DES TRAVAUX VIENT DE DÉBUTER

Véritable artère commerciale de la station du Cap d’Agde, l’allée de la Flânerie accueille, depuis maintenant 
plus de cinquante ans, des milliers de personnes qui déambulent le long de ses échoppes. Authentique 
passerelle entre deux quartiers iconiques, lien historique entre le Centre-Port et la place du Môle aujourd’hui 
entièrement réhabilitée, c’est désormais au tour de l’allée de la Flânerie de bénéficier d’une opération  
de requalification urbaine.

A
vant d’entamer cette première 
phase de travaux qui démarre de 
la place du Môle jusqu'à la place 
des Cystes, la Municipalité a prié 

les commerçants de décrocher leurs en-
seignes et de démonter leur devanture. 
Une fois cette portion de l’allée mise à nu 
et ayant retrouvé ce bel espace de déam-

bulation originel, c’est-à-dire près de  
6 mètres de largeur, c’est le revêtement 
de sol qui sera ensuite entièrement sup-
primé, depuis la place du Môle et jusqu’à la 
partie supérieure des escaliers. La Commu- 
nauté d’Agglomération Hérault Méditer-
ranée, quant à elle, interviendra dans le 
cadre de sa compétence dans la gestion 
de l’eau, effectuant une rénovation complète 
des réseaux d’assainissement, en place 
depuis plus de cinquante ans.

>> DES EMMARCHEMENTS 
SUPPRIMÉS ET REMPLACÉS 

PAR UNE PENTE 
DOUCE
Les nouvelles réglementations, pour les 
Personnes à Mobilité Réduite et la volonté 
de la Municipalité de rendre accessible à 
tous les différents quartiers de la station, 
vont entraîner la suppression de tous les 
emmarchements qui seront remplacés 
par une succession de pentes douces et 
de paliers. Ainsi, la création d’une pente 

à 4 % maximum permettra aux piétons 
et aux Personnes à Mobilité Réduite de 
cheminer en toute sécurité sur cette ar-
tère. Le revêtement au sol sera également 
entièrement repensé pour s’accorder 
avec ce qui a déjà été fait sur la place du 
Môle. Ainsi, ce nouveau revêtement, plus 
clair, sera posé à partir du mois de janvier,  
alliant différents types de béton et du  
basalte, marqueur architectural cher au 
Cap d’Agde. La serrurerie, c'est-à-dire tout 
ce qui concerne la fabrication et l’installa-
tion de profils en acier ou autres métaux 
sur les façades, grilles ou balcons notam-
ment, a été choisie dans un acier blanc et 
enveloppera les façades des commerces 
tout en apportant à l’ensemble une véri-
table homogénéité esthétique. Enfin, les 
copropriétés voisines jouxtant la Flânerie 
vont, elles aussi, devoir s’acquitter de 
travaux de ravalement de leurs façades. 
Cette première phase de travaux devrait 
s’achever pour les vacances de Pâques. 
Quant à la deuxième phase des travaux, 
pour la partie haute, elle débutera à l’au-
tomne 2025.
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25ÈME ÉDITION 
DU SALON NAUTIQUE  
D’AUTOMNE DU CAP D’AGDE

UN ÉVÉNEMENT MAJEUR  
DU DÉVELOPPEMENT TOURISTIQUE

A
insi, le Maire d’Agde, Président de 
la Communauté Agglomération 
Hérault Méditerranée et Conseiller 
Départemental Sébastien Frey 

a inauguré cette édition anniversaire du 

Salon Nautique d’Automne du Cap d’Agde 
aux côtés de Patrice Canayer, Conseiller 
Régional délégué à l'attractivité et au 
rayonnement de l'Occitanie, ainsi que de 
Liliana Costanza, commissaire du Salon, de 

Sylvain Pereyre, Président de l'Association 
des Professionnels du Nautisme, de Serge 
Pallarès, Président de l'Union des Villes 
portuaires d'Occitanie, de Stéphane  
Hugonnet, Président de la SODEAL et du 
navigateur Éric Péron, le parrain de cette 
25ème édition. 

Ce fut, pour Sébastien Frey, l’occasion de 
« remercier tous les organisateurs, par-
tenaires institutionnels, intervenants et 
exposants qui font, depuis sa création, le 
succès du Salon Nautique du Cap d’Agde. 
Je tiens à rappeler ici que ce Salon est 
économiquement essentiel pour la filière 
nautique, avec près de 20 professionnels 
implantés au Cap d’Agde qui emploient 
des dizaines de personnes, et il est crucial 
que nous mettions en œuvre les moyens 
nécessaires pour aider la filière à se déve-
lopper. Mais le Salon Nautique, c’est éga-
lement un rendez-vous national majeur 
pour le secteur du tourisme. Nous avons 
besoin d’événements majeurs comme  
celui-ci pour développer le tourisme 
et pour faire découvrir et connaître les 
atouts et les richesses de notre territoire, 
que nous nous devons, tous ensemble, de 
valoriser ».

Ce qui n'était au départ qu’un rendez-vous régional joue désormais  
dans la cour des grands. Le Salon Nautique d’Automne du Cap d’Agde est,  
en effet, devenu le 3ème Salon de cet ordre en France et sa renommée  
ne cesse de grandir. Moteur économique de la filière nautique et événement 
touristique qui attire à chaque édition plus de 45 000 visiteurs,  
le Salon Nautique a fêté, durant 5 jours du 30 octobre au 3 novembre,  
sa 25ème édition sur la Zone Technique du Port du Cap d’Agde.



19 A g d e  [ L e  M a g ]  N o v e m b r e / D é c e m b r e  2 0 2 4

>> « REPOSITIONNER LE PORT 

AU CŒUR D’UN PROJET 
DE DÉVELOPPEMENT 
TOURISTIQUE » 
Le Maire a ensuite annoncé que « la déci-
sion a été prise, lors du Conseil Municipal 
du 19 septembre, de remunicipaliser la 
gestion des ports publics du Cap d’Agde. 

sur le Cours des Gentilshommes, emprunté 
par des milliers de personnes durant la 
saison estivale, afin que nos professionnels 
soient plus visibles, mieux connus et re-
connus ». À l’issue de la cérémonie d’ou-
verture du Salon Nautique, un chèque 
d’un montant de 4 000 euros a été remis 
à la SNSM.

LE PARRAIN ÉRIC PÉRON
Pour cette 25ème édition,  
c’est le navigateur et skipper  
professionnel Éric Péron  
qui a été désigné comme parrain

Éric Péron, originaire du Pays Bigouden, 
incarne l’excellence de la voile française. 
Dès ses débuts, il conjugue sa passion 
pour la voile avec des études universi-
taires, tout en se démarquant dans  
la voile sportive sur dériveur. Son talent  
et sa détermination le conduisent  
rapidement vers la course au large,  
où il s’illustre notamment dans le « Figaro 
Bénéteau », une compétition réputée  
pour sa difficulté en solitaire. Au cours  
des dix dernières années, Éric Péron  
a navigué à travers l’Atlantique à près  
de dix reprises, et a participé à cinq  
éditions exigeantes de la « Solitaire  
du Figaro », parcourant les côtes  
françaises, espagnoles, irlandaises  
et anglaises. En 2024, Éric Péron a pris  
le départ de l’« Arkéa Ultim Challenge »  
à bord du Maxi trimaran « Adagio 1 »,  
terminant à une impressionnante  
cinquième place. Son palmarès est  
marqué par des performances notables, 
telles que sa victoire au Tour de France  
à la voile en 2012 et ses multiples podiums 
dans des courses prestigieuses comme  
la Transat AG2R et la Volvo Ocean Race.  
Sa conférence lors du Salon Nautique,  
« 30 ans de préparation inconsciente  
pour relever un défi hors normes » a été 
des plus suivies par le public, avide  
d’en apprendre plus sur la préparation 
physique et mentale ainsi que les sacrifices 
que nécessite la vie de coureur au large.

LE BILAN DU SALON NAUTIQUE 
2024 AVEC LILIANA COSTANZA, 
COMMISSAIRE DU SALON 

« Pour cette 25ème édition, nous  
avons accueilli 48 305 visiteurs,  
soit une augmentation de 8%  
par rapport à l’année précédente.  
Le profil de ces visiteurs a également 
évolué, avec une présence accrue  
de la tranche 20-40 ans (+6% par rapport 
à 2023) et la présence de nombreux 
Parisiens, qui pourrait s’expliquer  
par la mise en sommeil du Nautic  
de Paris, ainsi que de nombreux  
visiteurs venus de la région PACA.  
Enfin, selon les déclarations des vendeurs, 
34% des bateaux exposés à flot  
sont sous compromis, un chiffre stable 
mais très positif en raison du contexte 
économique difficile ».

Je considère, aujourd’hui, qu’il nous faut 
repositionner ce port, l’un des ports de 
plaisance les plus importants de France, 
au cœur d’un projet de développement 
touristique. Nous devons considérer notre 
port au même titre que d’autres struc-
tures à fort potentiel touristique comme le 
Golf International du Cap d’Agde, le Palais 
des Congrès Cap d’Agde Méditerranée, le 
Centre International de Tennis ou encore, 
le château Laurens. Tous ces équipements 
doivent être mis en réseau pour former un 
seul et unique projet de développement 
touristique pour notre territoire. 

Dans les mois et années à venir, deux 
chantiers majeurs vont être lancés pour 
le développement des infrastructures 
portuaires. Le premier concerne la créa-
tion, à l’entrée du port du Cap d’Agde, d’un 
centre de formation aux secours et aux 
métiers de la mer, en partenariat avec 
le Service Départemental d’Incendie et 
de Secours, qui accueillera également 
la SNSM. Le second dossier, sur lequel 
nous devons réfléchir ensemble avec les 
professionnels du nautisme, concerne la 
Zone Technique. Nous devons repenser, 
en termes d’urbanisme, sa fonction au 
sein de la station du Cap d’Agde et l’ouvrir 

25ème  
édition

48 300  
visiteurs

200  
exposants

500  
bateaux à la vente

13  
conférences

5  
jours de Salon
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SOIRÉE DE BIENVENUE AUX NOUVEAUX AGATHOIS
UN RENDEZ-VOUS INCONTOURNABLE AU MOULIN DES ÉVÊQUES

D
epuis maintenant quelques  
années, l’automne est la saison 
où la Municipalité convie les nou-
veaux arrivants à participer à son 

incontournable soirée de bienvenue. Les 
nouveaux résidents s’étaient déplacés en 
nombre au Moulin des Évêques. Dès leur 
arrivée dans la salle polyvalente du Moulin, 
les nouveaux Agathois ont été accueillis 
par les agents de la Direction Communi-
cation et Animation qui avaient préparé 
quelques présents en guise de bienvenue, 
ainsi qu’un guide d’accueil qui réper-
torie toutes les informations pratiques, 
adresses et téléphones, des différents ser-
vices municipaux. Les invités ont ensuite 
pu partir à la rencontre des nombreux 
services de la Ville présents dans les allées 
du Moulin. Des services au plus près des 
Agathois, tels que l’État Civil par exemple, 
la Maison de la Justice et du Droit, les 
Offices de Tourisme, la Petite Enfance, le 
Centre Communal d’Action Sociale, la 

MJC ou encore les Archives Municipales. 
Côté Culture, ça bouge aussi à Agde avec 
la Médiathèque Agathoise notamment, 
l’École de Musique, le Théâtre Agathois 
sans oublier le château Laurens qui conti-
nue de fasciner touristes et locaux. Le 
sport n’est pas en reste et offre un grand 
nombre d’associations et de clubs pour 
tous les âges, avec en plus une Direction 
des Sports très active proposant de nom-
breuses activités sportives et manifestations 
tout au long de l’année, sans oublier les 
infrastructures adaptées avec le Centre  
International de Tennis, le Golf International 
du Cap d’Agde, le Centre Nautique ou en-
core le Centre Aquatique de l’Archipel. 

>> « NOUS AIMONS LES GENS 

QUI AIMENT AGDE » 
Une équipe municipale mobilisée pour 
l’événement qui a répondu aux nom-
breuses questions et sollicitations des 
nouveaux Agathois présents, avant que 
le Maire et Conseiller Départemental de 
l’Hérault Sébastien Frey, accompagné des 

élus du Conseil Municipal, ne monte sur 
l’estrade pour le discours de bienvenue. 
Le moment pour le Maire de faire les pré-
sentations des membres de l’équipe mu-
nicipale et de décrire les aménagements 
en cours ou à venir sur l’ensemble du ter-
ritoire communal, comme l’avancée 
des travaux de requalif ication de la 
Promenade en Cœur de Ville ou encore 
la fin des travaux de réaménagement de 
la place du Môle et les débuts de ceux 
de l’allée de la Flânerie. 

Un tour d’horizon des réalisations et des 
projets, que le Premier Magistrat a sou-
haité précis et exhaustif, avant d’inviter les 
nouveaux Agathois au traditionnel verre 
de bienvenue et de clôturer son discours 
par cette phrase en forme d’hommage :  
« que vous soyez nés ici ou que vous soyez 
arrivés plus récemment, si vous avez choi-
si de vivre ici, c’est que vous aimez notre 
ville. Et nous aimons les gens qui aiment 
Agde ». Une soirée conviviale qui s’est ter-
minée en musique, et qui a permis aux  
arrivants de faire plus ample connaissance 
avec leurs nouveaux voisins.

Mercredi 16 octobre s’est déroulée 
au Moulin des Évêques,  
la traditionnelle soirée  
de bienvenue aux nouveaux 
Agathois. Le Maire et Conseiller 
Départemental de l’Hérault 
Sébastien Frey accompagné  
des élus du Conseil Municipal,  
est venu accueillir en personne  
ces nouveaux arrivants qui ont fait 
le choix d’Agde pour y vivre  
à l’année. Étudiants, jeunes 
couples, actifs ou retraités,  
avec près de 410 foyers arrivés 
sur Agde cette année, notre 
Archipel continue d’attirer  
de nombreuses personnes.  
Pour sa qualité de vie, son cadre 
unique ou ses opportunités 
professionnelles, Agde reste  
une destination privilégiée.  
Alors, bienvenue chez vous ! 
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bienvenue
bienvenue

CHRISTOPHE  
ET MORGANE

C’est la concrétisation 
d’un projet immobilier 
et professionnel qui a 
amené les jeunes actifs 
montpelliérains sur  
les côtes agathoises.  
Résidents dans le quartier 
des Cayrets depuis  
décembre 2023, ils sont 
les patrons d’une entre-
prise spécialisée dans 
l’éclairage public, qui  
a été transférée à Agde 
depuis peu. Ces jeunes 
citadins qui ne connais-
saient la station que de 
nom, ont été agréable-
ment surpris par l’am-
biance de la ville, ses 
nombreux commerces  
et ses commodités.  
Ils ont alors opté  
pour un vrai compromis  
entre l’énergie et l’activité  
de la grande ville  
et la douceur de vivre  
du littoral. 

JEAN-MICHEL ET NADINE

Originaires de Toulon et retraités depuis peu, amoureux 
des longues balades sur la plage, Nadine et Jean-Michel  
se sont installés sous leur nouveau soleil, il y a près  
d’un an et demi. Un soleil Agathois qu’ils connaissaient 
déjà puisque le couple était déjà propriétaire  
d’une résidence secondaire sur le Mail de Rochelongue,  
et qu’ils s’étaient promis de transformer en résidence  
principale, dès que l’heure de la retraite aurait sonné. 
Chose promise, chose due !

DANIEL ET ANNE-MARIE

Ce couple de jeunes retraités est descendu de Figeac  
dans le Lot pour rejoindre Agde, dès qu’Anne-Marie  
est partie en retraite. Venus rejoindre des amis, et ne 
connaissant pas la ville, nos Figeacois ont décidé d’acheter 
une maison en Cœur de Ville et sont ravis de leur choix. 
En effet, outre les amis sur place, la mer et le soleil,  
c’est un confort médical, un véritable lien social, ainsi  
que des commerces de proximité, que nos deux amoureux 
sont venus chercher chez nous. 

JENNY

Arrivée depuis une ving-
taine d’années dans  

la région, c’est d’abord  
à Pézenas que cette  

Bretonne d’origine  
a posé ses valises. Jenny, 

tout sourire, explique 
qu’elle travaille au Cap 
d’Agde comme respon-

sable d’animation  
dans un village-vacances. 

Ses racines créoles 
prédestinaient sûrement 

Jenny à se rapprocher de 
la mer et du soleil,  

ce qu’elle a fait en prenant 
une location au Grau 

d’Agde. Cette hyperactive 
est également adhérente 

à de nombreuses associa-
tions locales et pratique  

la danse, le Pilate  
ou encore le bungypump. 

C’est l’équilibre que  
cherchait Jenny  

en descendant en Occitanie, 
elle l’a trouvé à Agde.
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LA MAGIE DE NOEL  
Le samedi 30 novembre a marqué 
le lancement des animations  
de Noël sur toute la commune  
avec l’inauguration du Village  
du Cap d’Agde par Sébastien Frey, 
Maire d’Agde. Jusqu’au 5 janvier,  
ce village vous accueille avec  
des chalets, une patinoire  
de glace, des parades costumées 
et la possibilité de prendre la pose 
avec le Père Noël. Sur la Rambla 
du Soleil, de magnifiques bulles 
transparentes sont installées 
permettant de déguster au chaud 
des mets raffinés ou encore de se 
prendre en photo. En Cœur de Ville, 
les axes majeurs du centre ancien 
se parent de belles illuminations 
et les façades du TAG et de la MAG 

brillent de mille feux.  
Du 14 au 25 décembre,  

des animations 
sont proposées 
avec des ateliers 
pour enfants,  
des marchés,  

des chasses  
au trésor, une crèche 
vivante ou une 
rencontre avec  
le Père Noël.  
Un Père Noël  
qui fera une arrivée 
remarquée 
 au Grau d’Agde 
samedi 21 

décembre. 

Retrouvez  
tout le programme  
des animations  
de Noël  
sur noel.ville-agde.fr

SUR LA RAMBLA  
DU SOLEIL...
 « LES BULLES DE NOËL » 

Installées sur la Rambla du Soleil,  
de magnifiques bulles transparentes  
de différentes tailles accueillent en partenariat 
avec les commerçants de Cap Shopping,  
des terrasses d’hiver, le salon du Père Noël  
et des boutiques éphémères. Venez découvrir  
ces bulles et prendre place à l’intérieur pour  
déguster des huîtres, un bon chocolat chaud  
ou encore prendre une photo dans la Bulle 
de Noël !

SUR L’ESPLANADE RACINE... 
Hors vacances scolaires, le Village  
de Noël ouvre de 10h00 à 20h00,  
les manèges à partir de 16h30 jusqu’à 
19h00, et les week-ends à partir de 11h00

 MERCREDI 11 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 SAMEDI 14 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël 
15h00 : Show de Noël avec le studio MDF Agde 
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)
À partir de 17h30 : Concert avec Francky 
Vincent

 DIMANCHE 15 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 MERCREDI 18 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 SAMEDI 21 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)
17h30 : DJ

 DIMANCHE 22 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël
15h00 : Show de Noël avec le studio MDF Agde
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 LUNDI 23 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël

 MARDI 24 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël

 MERCREDI 25 DÉCEMBRE
Venez rencontrer le Père Noël  
et la Mère Noël
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 SAMEDI 28 DÉCEMBRE
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)
17h30 : DJ

 DIMANCHE 29 DÉCEMBRE
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 MERCREDI 1ER JANVIER
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)

 SAMEDI 4 JANVIER
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)
17h30 : DJ

 DIMANCHE 5 JANVIER
De 15h30 à 18h30 : Parade Disney®  
(départ de la forêt de sapins)
17h30 : DJ

ESPLANADE RACINE • RAMBLA DU SOLEIL - LE CAP D’AGDE 
EN CŒUR DE STATION
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 MERCREDI 11 DÉCEMBRE  
> 13H00/18H00

Goûter de la Saint-Nicolas. Jeux, kermesse 
et goûter. Entrée libre. Place de la Glacière. 
Agde

 MERCREDI 11 DÉCEMBRE > 
17H30/19H30

Marché de Noël des producteurs  
« Cap sur mon panier ». Animation  
musicale et dégustation de vin chaud.  
Salle Guillemin et Parvis. Mairie Mirabel. Agde

 SAMEDI 14 DÉCEMBRE > 
14H30/16H30

Ateliers pour enfants. Chapelle Anatole 
France. Agde. Atelier « Épices de Noël ». 
À partir de 14 ans. Places limitées à 12 duos. 
Médiathèque Agathoise. Place du Jeu  
de Ballon. Agde

 SAMEDI 14 DÉCEMBRE  
> 10H00/17H00

Lettres au Père Noël. Les enfants sont  
invités à poster leur lettre au Père Noël. 
Relève du courrier à 17h00. Gratuit. Place  
des Mûriers et de la République.  
Le Grau d’Agde

 DIMANCHE 15 DÉCEMBRE > 16H00
Gala de gym de Noël. Organisé par le Club 
Gymnique Agathois. Palais des Sports.  
Boulevard des Hellènes. Agde

 MARDI 17 DÉCEMBRE > 20H30
Concert « Noël au Théâtre ».  
Avec la chorale les « Petit’s voix liées  
et la maîtrise de l’École de Musique »  
au profit du Rotary Club. Tarifs de 5€ à 8€. 
Théâtre Agathois. Rue Jean-Jacques  
Rousseau. Agde

 MERCREDI 18 DÉCEMBRE
Théâtre Kamishibaï et chocolat  
> 10h30/11h15  
De 3 à 6 ans. Places limitées à 8 participants.  
« Contes et pain d’épices » 
> 14h30/16h00 
À partir de 3 ans. Gratuit. Sur réservation 
Médiathèque Agathoise. Place du Jeu  
de Ballon. Agde

 VENDREDI 20 DÉCEMBRE > 20H00
L’École de Musique chante Noël. Gratuit. 
Palais des Congrès Cap d’Agde Méditerranée. 
Rond-Point du Carré d’As. Le Cap d’Agde

 SAMEDI 21 DÉCEMBRE 
> 14H30/16H00

Atelier Calligramme « sur un air  
de Noël ». À partir de 8 ans. Places limitées  
à 6 participants. Médiathèque Agathoise. 
Place du Jeu de Ballon. Agde

 DU SAMEDI 21  
AU MARDI 24 DÉCEMBRE

Marché de Noël de l’association  
des Commerçants Agathois.  
Chapelle Anatole France. 44 rue Brescou. 
Agde

 SAMEDI 21 DÉCEMBRE 
 > 14H30/18H30

Noël en Cœur de Ville.  
Organisé par les PrimeursSolidaires,  
le Comité des Fêtes d’Agde et du Cap d’Agde. 
En collaboration avec l’association  
des commerçants du Cœur de Ville,  
et en partenariat avec la COMHA,  
Dimension 34, Danzart et Lune en Soleil.  
Venez partager un Noël chaleureux à travers 
des animations : photos avec le Père Noël  
et ses lutins, démonstration de danse,  
spectacle, chants de Noël, atelier  
maquillages, jeux en bois, confiseries,  
ballons. Parade musicale et lumineuse  
à partir de 17h00. Gratuit. Place du 18 juin. 
Agde. 
Balades à poneys. Organisées  
par l’association des commerçants  
du Cœur de Ville. Square Picheire. Agde

 SAMEDI 21 DÉCEMBRE > 14H30
Rencontre avec le Père Noël  
au Grau d’Agde. 
Le Père Noël fera une halte au Grau d’Agde 
avec une arrivée sensationnelle sur la jetée. 
Et si en fin de journée une petite faim  
vous gagne, ne manquez pas la grillade  
sous le sapin ! Jetée du Front de Mer  
et Place des Mûriers/de la République.  
Le Grau d’Agde

AU CŒUR  
DE L’ARCHIPEL
LES RENDEZ-VOUS DE NOËL 

Et le 31/12
 36ème dernier bain de l’année à 12h30. Quelle que s

oit  

la météo, les baigneurs les plus courageux relèvent
 une nouvelle  

fois le défi du traditionnel dernier bain de l’année, le
 tout  

dans une ambiance conviviale et chaleureuse. Village
 Naturiste  

(accès réglementé). Le Cap d’Agde. Infos Facebook 
UPTN Union 

des Professionnels du Tourisme Naturiste 

 Réveillon de la Saint Sylvestre à 20h00. Dîner da
nsant avec  

le duo Sylvie Maubert et le traiteur du Lez. Mou
lin des Évêques.  

Avenue du 8 mai 1945. Agde. Réservation tous les je
udis à l’Office  

de Tourisme d’Agde, de 10h00 à 12h00. 90 € (tout co
mpris).  

Infos www.facebook.com/agdecomitedesfetes

 Réveillon Spectacle « Les Mystères de Broadway
 », 20h30, 179 €. 

(Menu en 5 services, boissons et cotillons inclus). R
éveillon au Bistrot  

avec ambiance musicale par les « Sunshine si
sters ». 92 €  

(menu en 4 services, boissons incluses). Sur réser
vation 04 67 26 82 82  

et en ligne. Places limitées. Casino Barrière. Rond
-point du Carré d’As.  

Le Cap d’Agde

CÉLÉBRÉE  
DANS TOUT  
L’ARCHIPEL
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NATIONAL TENNIS CUP 2024
LA GRANDE FÊTE DU TENNIS AMATEUR

D
u 20 au 26 octobre, c’était 
l’effervescence au Centre 
International de Tennis, 
aussi bien sur les différents 

courts extérieurs, que dans les  
allées et tribunes. En effet, plus 
de 1 600 joueurs étaient présents, 
venus de tout le pays et répartis 
dans les catégories allant de Non 
Classés à 4/6, pour s’affronter afin 
de recevoir le titre élogieux de 
meilleur(e) joueur(se) amateur de 
France par classement de l’année 
2024. Au préalable, afin d’obtenir 
leur billet pour les phases finales 

au Cap d’Agde, les heureux élus 
ont dû disputer et réaliser de 
belles performances dans l’un des 
120 tournois qualificatifs organisés 
d’avril à septembre dans toutes 
les régions de France. Une fois au 
CIT, et après 7 jours de compéti-
tion, 16 hommes et 16 femmes ont 
été sacrés pour cette édition 2024. 
Sans oublier les jeunes espoirs de 
la discipline, qui ont participé à la 
7ème édition de la National Tennis 
Cup Juniors, et aux + de 35 ans qui 
ont, eux, disputé un tournoi dédié.

C’est un rituel immuable depuis 36 ans maintenant. 
Le Centre International de Tennis devient, le temps 
d’une semaine, le lieu où il faut être quand on 
pratique le tennis, à l’occasion de l’incontournable 
National Tennis Cup. Depuis sa création, la NTC  
est le plus grand tournoi au monde de tennis 
amateur avec une particularité qui la distingue  
des autres tournois aux formats plus classiques,  
car elle se dispute en fonction du classement  
des joueurs. Désormais, c’est la Fédération 
Française de Tennis qui a en charge l’organisation 
de cette compétition, en proposant de plus en plus 
d’animations, notamment autour d’autres sports  
de raquettes qui connaissent un succès grandissant. 
En élargissant ainsi son champ d’activité,  
la National Tennis Cup touche un public plus large, 
et justifie encore plus son statut d’événement 
unique et fédérateur dans le monde de la petite 
balle jaune.
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NATIONAL TENNIS CUP 2024

pants toujours plus nombreux. Des dé-
monstrations et initiations d’urban tennis 
et de tennis-fauteuil ont eu lieu, espla-
nade Racine, en présence de Jean-Félix 
Boudou, l’ambassadeur du sport para-
lympique Terre de Jeux 2024 de la Ville 
d’Agde. En parallèle, des ateliers de pro-
motion du beach tennis ont été proposés 
plage du Mail de Rochelongue tandis 
qu’au CIT il était possible de découvrir le 
« pickleball », discipline qui connaît un 
essor conséquent aux États-Unis. Unique 
par son concept et son ambiance, res-

pectueuse des joueurs qui y participent 
et des spectateurs présents, la National 
Tennis Cup est un formidable événement 
qui valorise à la fois la pratique des sports 
de raquette et le site du Centre Interna-
tional de Tennis. Cette édition 2024 n’a 
pas dérogé à la règle et nul doute que 
les joueurs amateurs des quatre coins de 
France ont d’ores et déjà l’œil sur le calen-
drier des tournois qualificatifs de l’édition 
2025 afin d’être présent au Cap d’Agde 
l’année prochaine !

HENRI  
LECONTE  
EN  
DÉDICACE

Henri  
Leconte  

est venu dédicacer son autobiographie 
« Balles neuves », mardi 22 octobre 
au sein de la Tennis Padel Arena. 
L’occasion pour tous les participants 
et les fans de venir à la rencontre  
de ce champion français qui a  
marqué le tennis des années  
80-90 avec, notamment,  
l’inoubliable victoire de l’équipe  
de France en Coupe Davis en 1991. 
Une finale où Henri Leconte a joué 
un rôle majeur en dominant Pete 
Sampras en trois petits sets  
(6-4, 7-5, 6-4) puis en battant,  
avec Guy Forget en double,  
les ultra-favoris Flach-Seguso  
sans trembler (6-1, 6-4, 4-6, 6-2),  
apportant ainsi à la France  
sa première Coupe Davis depuis  
celle obtenue par les « Mousquetaires » 
en 1932.

>> LA DIVERSITÉ  

DES SPORTS  
DE RAQUETTE  
À L’HONNEUR

Depuis sa création, la National Tennis 
Cup est une grande fête, qui allie matchs 
acharnés sur les courts et animations 
nombreuses en journée et en soirée, no-
tamment au « village des joueurs » installé 
au sein de la Tennis Padel Arena. Mais la 
NTC, c’est aussi une magnifique vitrine 
qui permet de faire découvrir au plus 
grand nombre la diversité des sports de 
raquette. Ainsi, tout au long de la se-
maine, plusieurs tournois de padel ont été 
organisés, sous l’appellation « Greenweez  
National Padel Cup » avec des partici-

36ème  
édition

120  
épreuves  
qualificatives  
dans toute  
la France

1 600  
joueurs qualifiés 
pour la phase 
finale au CIT

1 755 
matchs de tennis 
et padel disputés

17 500  
spectateurs  
présents

7 
jours  
de compétition
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Tout au long du week-end du 11 novembre, les papilles des visiteurs  
ont été mises sens dessus dessous ! Et pour cause, le Moulin  
des Évêques a accueilli, du samedi 9 au lundi 11 novembre,  
le désormais incontournable Salon du Chocolat. Une neuvième édition  
de cet événement toujours très attendu par les gourmands qui  
a été officiellement inaugurée par Sébastien Frey, Maire et Conseiller 
Départemental de l'Hérault, accompagné de nombreux Adjoints  
et Conseillers Municipaux, dont Ève Escande, Première Adjointe au Maire  
en charge de la Culture. Retour sur trois jours de douce folie gourmande…

D
epuis sa création en 2015,  le  
Salon Passion Chocolat met en 
avant aussi bien le savoir-faire des 
artisans que les produits d’excep-

tion issus des quatre coins du monde et 
de notre terroir local, le tout, en gardant 
l’esprit familial qui en fait son succès. 

>> UN NOUVEAU RECORD  

DE VISITEURS
Pour cette 9ème édition, durant 3 jours, 
c’est une véritable ode aux cinq sens qui a 
été proposée aux nombreux gourmands 
et gourmets qui ont poussé les portes 
du Moulin des Évêques. Depuis l’inaugu-
ration officielle et le couper de ruban par 
le Maire Sébastien Frey le samedi 9 au 

matin, jusqu'à la fermeture des portes le 
lundi 11 en fin d’après-midi, 5 259 entrées 
ont été comptabilisées. Il s’agit donc d’un 
nouveau record de fréquentation qui 
confirme ainsi la tendance qui veut que 
l’affluence de cet événement ne cesse 
d'augmenter d’édition en édition.

Il faut dire qu’entre les quelque 40 stands 
présents, proposant chacun à la vente des 

produits divers et variés, les démonstra-
tions en direct, les ateliers ouverts à tous 
où il était possible de participer, sans ou-
blier les nombreuses dégustations, il y en 
avait pour tous les goûts. Que l’on soit fin 
connaisseur en quête de chocolat d’ex-
ception, ou simplement gourmand, les 
artisans présents sur cette édition étaient 
en mesure de répondre à toutes les exi-
gences.

Inès, candidate de la saison 13  
du « Meilleur Pâtissier® » sur M6  
est venue pour une démonstration 
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>> DES TEMPS FORTS 
SAVOUREUX

Pour celles et ceux qui aiment observer 
les professionnels à l'œuvre, un grand 
nombre de démonstrations ont eu lieu 
durant trois jours. Parmi eux, était très  
attendue la performance avec Inès, candi-
date de l’émission « Le Meilleur Pâtissier » 
2024, diffusée sur M6. Cette ingénieure en 
biologie et maman de deux filles, a pro-
posé la recette qui a eu le plus de succès 
sur les réseaux sociaux, le BN® au choco-
lat. Un classique du genre pour l’heure du 
goûter, réalisé à 6 mains avec ses filles et 
dégusté dans la foulée par le public ! Les 
professionnels agathois, Marion Guitard 
du restaurant le Marin Pêcheur et Sté-
phane Lavaux de l’établissement la Table 
de Stéphane, ont eux aussi, rencontré un 
beau succès durant leurs démonstrations 

avec des préparations de plats salés tradi-
tionnels sublimés avec du chocolat. Sans 
oublier les élèves du CFA Nicolas Albano 
de Sète, présents à chaque édition depuis 
la création du Salon, qui ont réalisé un 
magnifique Arc de Triomphe en chocolat 
mais également des enrobages de bon-
bons de confiserie et chocolaterie devant 
un public qui a dévoré du regard ces pré-
parations des plus alléchantes, avant, bien 
entendu, de pouvoir y goûter !

Un week-end rythmé, entre recettes en  
direct, démonstrations gourmandes, 
conférences thématiques et dégustations, 
qui séduit toujours et encore les amateurs 
de chocolat. L’année prochaine, le Salon 
fêtera ses dix ans avec sans (aucun) doute 
un nouveau record d’affluence et de nom-
breuses surprises au programme. Alors, 
notez bien la date sur vos agendas afin de 
venir souffler les 10 bougies du Salon  
Passion Chocolat !

LES GAGNANTS  
DU CONCOURS

LE PLUS BEAU STAND 
Maison Simon

COUP DE CŒUR DU JURY  
Maison Nidal 

LE MEILLEUR BONBON CHOCOLAT 
Maison Rody

Recette du « foie gras 15 mn »  
avec le Chef Charles  
de « Maison Jullian » à Béziers

Les deux pièces créées par le CFA Lionel Albano de Sète  
pour le salon. L’une sur le thème des pivoines par les professeurs 
et l'autre, par les élèves, sur les Jeux Olympiques 2024

Recette de « l’ourson en guimauve » 
avec le Chef Thomas Chocolatier  
à « Entremets & Chocolat »  
à Marseillan
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E
n Cœur de Ville, rue 
Louis Bages, dans 
une salle du Cha-
pitre entièrement 

restaurée, s’est tenue, le 
vendredi 4 octobre, l’inau-
guration d’une exposition 
consacrée à 3 grands axes 
de la culture traditionnelle 
et patrimoniale agathoise. 
En effet, les membres de 
l’Escolo dai sarret ont sou-
haité rendre un hommage 
bien mérité aux traditions 
locales et faire d’« une 
pierre, trois coups » en cé-

lébrant dans un même élan les 90 ans de 
la Dagtenco, de la Fête du Vin Nouveau 
et du Comité des Fêtes. En présence 
de Sébastien Frey, Maire et Conseiller Dé-
partemental de l'Hérault et de Christine  
Antoine, Adjointe déléguée au Patrimoine 
et aux Musées, le Président de l’Escolo dai 
sarret Christian Camps a mis en lumière, 
lors d’un discours inaugural empreint 
d’émotion, « l’importance de prendre 
soin et de célébrer le riche patrimoine 
agathois et de continuer à faire vivre ces 
événements festifs traditionnels ». Une 
exposition qui a pris la forme nostalgique 
d’une rétrospective célébrant les 90 ans 
des grandes traditions festives de la ville. 

La salle du Chapitre a accueilli  
du 4 au 25 octobre une exposition 
regroupant trois marqueurs 
indissociables de l’identité 
agathoise. La Municipalité a rendu 
ainsi hommage à cette « triplette » 
patrimoniale qui fait battre  
le cœur de la ville, tout en célébrant 
l’Escolo dai sarret, garante  
des traditions locales, et en fêtant, 
comme il se doit, les 90 ans du Vin 
Nouveau, de La Dagtenco, 
et du Comité des Fêtes.

LA DAGTENCO, LE VIN NOUVEAU  
ET LE COMITÉ DES FÊTES
LE TRIPLE ANNIVERSAIRE DE LA TRADITION  
ET DU PATRIMOINE AGATHOIS
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Au cœur de cet hommage, de nombreux 
documents et photographies d’époque 
sur les membres fondateurs de l’Escolo 
dai sarret, sur la création de la Fête du Vin 
Nouveau et l’invention par Jean Bédos et 
Barthélemy Rigal de notre hymne local, la 
Dagtenco. Ce fut également l’occasion de 
mettre en lumière le travail exceptionnel 
des bénévoles du Comité des Fêtes et de 
mettre à l’honneur les hommes qui l’ont 
présidé, de Denis Blanchon, le premier 
président, en passant par Hubert Coste, 
jusqu’à Philippe Erill, toujours actif au sein 
du Comité.

>> LES 90 ANS  
DE « LOU VIN NOUVEL » 
La Fête du Vin Nouveau célébrée par l’ex-
position, a également eu droit à un magni-
fique 90ème anniversaire, le dimanche 17 
novembre. Organisé en collaboration avec 
l’Escolo dai sarret, les Belles Agathoises, 
la Confrérie du Saint-Christ, l’Ensemble  
Vocal Mélopoïa et les groupes folkloriques, 
«  Lou Vin Nouvel »  célèbre depuis 90 
ans l’arrivée du divin nectar dans la Cité.  
Ainsi, le cortège, au sein duquel avaient 
pris place de nombreux élus et officiels,  
a traversé, au son d’anciennes chansons 
folkloriques occitanes, le Cœur de Ville 
jusqu'à la cathédrale Saint-Étienne afin 
de célébrer le fruit de la vigne. L'archi-
prêtre Frédéric Forel a alors béni le vin 
nouveau lors d'une messe rituelle très sui-
vie, avant l’offrande du raisin sur le parvis 
de la Maison du Cœur de Ville, suivie des 
danses folkloriques des confréries régio-
nales comme la Farandole Biterroise, les 
Lavandes de Sauveterre ou Li Tambouri-
naïre de l’Estang de l’Ort.

ans

*Erreur graphique : ciutat, courri,  
cantant, courrent

Note : dans le parler agathois, le « r » 
entre voyelles se prononce « d » ;  
le « v » se dit « b » ;  
le « u » se prononce « œ », comme 
l’avait souligné Jean Bédos dans  
Le Petit Agathois du 1er janvier 1933
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OCTOBRE ROSE 2024

T
ous les ans, à l’heure de tirer le bi-
lan d’Octobre Rose, les filles de la 
Délégation Agathoise de la Ligue 
contre le Cancer peuvent avoir le 

sourire. Car, à chaque édition, les records 
sont battus, et de quelle manière ! Une 
dynamique fortement impulsée par la 
désormais incontournable Course Rose. 
Cet événement fédérateur, qui lance de  
la meilleure des manières possibles les 
animations se tenant tout au long du 
mois d’octobre, a rassemblé, pour cette 
cuvée 2024, plus de 3 000 participants, 
soit 1 000 de plus que l’an passé ! Un  
succès populaire qui dépasse les frontières 
du territoire communal, et qui attire 
toujours plus de participants, dont de 
nombreux élus de la Ville présents au 
départ de la course, notamment Sébastien 
Frey, Maire d’Agde et Président de la  
Communauté d’Agglomération Hérault 
Méditerranée ou encore Thierry Villa,  
Adjoint en charge des Sports. Mais cette 
réussite ne doit pas occulter toutes 
les autres animations riches et variées 

mises en place par Sylviane Peyret, Coor-
dinatrice de l’Antenne d’Agde de la Ligue 
contre le Cancer et de son équipe (Chris-
telle, Marie-jo, Anette, Annick, Céline, 
Sabine, Joëlle, Nathalie et Fanny), en colla-
boration avec les associations et commer- 
ces qui sont de plus en plus nombreux à 
s’investir pour cette noble cause du cancer 
du sein. Cette mobilisation record a bien 
entendu permis de récolter la magni-
fique somme de 67 000 euros (55 000 en 
2023). Cette somme permettra de financer 

les recherches essentielles afin de combat- 
tre ce cancer, le plus fréquent chez les 
femmes, qui représente 33% des cancers 
féminins. Félicitations à toutes celles et 
ceux qui ont participé, donné, se sont 
engagés et qui ont œuvré durant ce mois 
d’octobre afin d’établir un nouveau record 
pour cette édition 2024. Et pour ne pas 
aller à l’encontre de la tradition, le rendez- 
vous est d’ores et déjà pris pour l’année 
prochaine avec de nouveaux sommets à 
atteindre tous ensemble !
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OCTOBRE ROSE 2024

UNE COURSE/MARCHE 
POUR MOVEMBER 

Chaque année, le mois de novembre 
devient synonyme de Movember, 
une campagne mondiale visant  
à sensibiliser et à recueillir  
des fonds pour la santé masculine, 
en particulier autour du cancer  
de la prostate, du cancer des testicules, 
de la santé mentale et de la prévention 
du suicide. Cette année, l'Union  
des Commerçants du Cœur de Ville, 
en partenariat avec la Ville d’Agde, 
a organisé une course/marche,  
au choix des participants, au départ 
de la Promenade, afin de récolter 
des fonds pour la recherche.  
Cette première édition a rencontré 
un beau succès, avec plus de 70 
participants présents qui avaient,  
de plus, sorti leurs plus belles  
moustaches et bacchantes, vraies 
ou fictives pour cet événement es-
tampillé Movember. Une belle  
initiative qui ne demande qu’à grandir, 
et, pourquoi pas, connaître le même 
succès qu’Octobre Rose. 



Sylvain Viale, vous êtes Conseiller Municipal  
délégué au Patrimoine Bâti et au Stationnement 
Public, pouvez-vous nous dire quel a été la raison 
de la mise en place des zones bleues  
sur le centre-ville et sa périphérie immédiate ?

Sylvian Viale
Cette décision intervient à la suite des réunions des Comités de 
quartier, où la question du stationnement a souvent été abor-
dée par les Agathois. Nous devions en faire une priorité et trou-
ver une solution. De plus, une étude que nous avons fait réaliser 
démontre que le Cœur de Ville dispose d’un nombre de places 
de stationnement suffisant pour permettre son développement 
mais que la gestion de ces places n’est pas satisfaisante et néces-
site la mise en place d’une régulation. Aussi, le Maire Sébastien 
Frey m’a confié la mission de travailler sur ce sujet dès le mois 
de juin dernier. Nous avons alors décidé de mettre en place un 
dispositif de stationnement avec des zones bleues qui est entré 
en fonction le 2 décembre. Dorénavant, pour stationner sur les 
places en zones bleues, il faudra mettre sur son pare-brise un 
disque de stationnement indiquant son heure d’arrivée. Les 
disques de stationnement sont à retirer gratuitement à l’Hô-
tel de Ville Mirabel et dans les Mairies Annexes sur présentation  
de la carte grise, et sont par ailleurs disponibles à l’achat dans  
plusieurs commerces.

Quelles sont les conditions de stationnement  
sur ces places en zone bleue ?

Sylvian Viale
Nous avons choisi de conserver un stationnement gratuit sur 
l’ensemble du centre historique et de sa proche périphérie. Mais 
nous avons pris la décision de le réglementer au moyen du disque 
de stationnement les espaces trop souvent rendus inaccessibles 
par la présence de véhicules ventouses. Ainsi concernant les sta-
tionnements situés en bordure de voirie (voir cartographie page 
suivante), dans les rues Brescou, Renan, Kleber, de la République, 
les quais Mages, du Chapitre et Réveille, le boulevard du Monaco 
et la place du Jeu de Ballon, 70% des 190 places existantes sont, 
du lundi au samedi, limitées à 2 heures de stationnement de 9h 

à 18h. Cela rendra plus facile le stationnement et donc l’accès au 
Cœur de Ville grâce aux roulements que ce dispositif va engen-
drer, les places étant régulièrement libérées tout au long de la 
journée. Cela va participer en conséquence grandement à l’amé-
lioration de l’accessibilité des commerces et à la revitalisation du 
cœur historique. 

Ce dispositif a aussi vocation à en finir  
avec les voitures ventouses, notamment  
sur certains parkings.

Sylvian Viale
En effet, nous avons ciblé trois parkings, celui de la Calade, du 
Forum Jean Roger et de la Consigne (ancienne école de mu-
sique), qui seront eux aussi placés en zone bleue, mais avec une 
durée de stationnement de 3 heures. Notre volonté est d’en finir 

Conseiller Municipal délégué au Patrimoine Bâti 
et à la Politique du Stationnement Public

Le point sur  
le stationnement  
en zone bleue
avec Sylvian VIALE
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avec les voitures ventouses qui restaient parfois plusieurs jours 
ou plusieurs semaines sur ces places de parking. Cette mise en 
place du dispositif des zones bleues permettra une rotation en 
journée sur ces places de stationnement qui desservent aussi 
bien le centre-ville que sa périphérie immédiate. Le parking de 
la Vallée, situé derrière le Moulin des Évêques, et le parking Mira-
beau devant la MJC ne sont, eux, pas concernés par ce dispositif 

et donc librement accessibles. Enfin, afin de favoriser les modes 
de déplacements doux, 65 places de stationnement vélos seront 
ajoutées aux 133 places existantes. Ainsi, au total, il y a désormais 
à l'intérieur du périmètre des zones bleues, 416 places gratuites 
sans limite de durée, 508 places gratuites avec limite de durée, et 
198 places pour les vélos. 

MODALITÉS ET HORAIRES  
DE STATIONNEMENT EN ZONE 
BLEUE
Du lundi au samedi de 9h00 à 18h00.  
Dimanche et jours fériés sont hors  
dispositif.

Les parkings en zone bleue : 
durée de stationnement 3h00
La Calade, le Forum Jean Roger,  
le parking de la Consigne.

Les rues en zone bleue :  
durée de stationnement 2h00
Les rues Brescou, Renan, Kleber,  
de la République, Mages. Les quais  
du Chapitre, Réveille. Le boulevard  
du Monaco,  
la place  
du Jeu  
de Ballon.

LÉGENDES

Zones bleues mises en service  
à partir de novembre 2024 

Stationnement libre sans limite 
de durée

448 places réglementées 

1 650 places gratuites
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Michèle Tardy, un projet sur 3 ans avec un budget 
de plus d’un million d’euros a été mobilisé  
pour l’entretien, la valorisation et l’embellissement 
du cimetière, dans le cadre du plan d’action  
« parcs et jardins ». Quels ont été les éléments 
déclencheurs de cette volonté municipale ?

Michèle Tardy
Le cimetière est un lieu de vie important dans une ville où les 
familles et les amis viennent se recueillir et fleurir les tombes 
de leurs proches disparus. Les Agathois sont très attachés à leur  
cimetière, créé en 1857, situé au centre de la commune, et qui a 
depuis connu 4 extensions. Il est de notre responsabilité d’en-
tretenir au mieux ce lieu de manière plus respectueuse tout en 
conservant son aspect intime et personnel. L’élément déclen-
cheur de ce projet sur 3 ans a été la mise en application de la loi 
Labbé du 1er janvier 2017, qui interdit aux collectivités d'utiliser des 
herbicides sur les espaces verts, les forêts, les voiries ou les pro-
menades ouvertes au public, dont le cimetière fait naturellement 
partie. À partir de là et en raison de ces nouvelles contraintes, les  
agents n’étaient plus assez nombreux pour assurer l’entretenir 
du site. Aussi, nous avons pris la décision de doter les services 
responsables de l’entretien de ressources humaines plus im-
portantes en passant de 3 à 8 agents, qui œuvrent désormais au 
quotidien sur les 4 espaces du cimetière, vieux, neuf, nouveau et 
l’extension. Cela a porté ses fruits car le cimetière était très bien 
entretenu pour la Toussaint et nous avons eu de très bons retours 
des Agathois, preuve que nous sommes sur la bonne voie et que 
nous avons pris la bonne décision. 

Quels vont être les autres éléments qui seront 
mis en place dans le cadre de ce plan d’action ?

Michèle Tardy
Le cimetière est un lieu qui doit respirer la sérénité. Nous devons 
lui redonner l’importance qu’il revêt pour chacun d’entre nous, 
et faire en sorte qu’il soit un lieu de recueillement apaisant. Afin 
de mettre en œuvre ce projet de réhabilitation et de réaména-
gement, nous avons visité plusieurs cimetières qui ont des ca-
ractéristiques communes avec le nôtre, à savoir une partie plus 
ancienne et boisée, et des parties plus récentes moins végétales 
et plus minérales. Nous sommes arrivés à la conclusion qu’il faut 
restructurer tous les espaces de notre cimetière pour le rendre 

plus harmonieux tout en respectant la tranquillité et le respect 
qui doivent prévaloir en ce lieu. Nous allons donc mieux mettre 
en valeur ses différentes entrées, reprendre les allées pour facili-
ter les déambulations, notamment pour les personnes à mo-
bilité réduite, uniformiser le mobilier urbain comme les bancs, 
les fontaines et les corbeilles, et enfin revégétaliser l’ensemble 
des espaces, notamment les parties aménagées plus récem-
ment. De plus, un soin particulier sera apporté au cimetière vieux 
avec ses grands cyprès, ses pins et ses espaces ombragés, que 
nous nous devons de préserver, d’entretenir et de valoriser, car ils 
contribuent au charme de notre cimetière. Enfin, un travail mi-
nutieux et de longue haleine va être mené sur les tombes très 
anciennes et non entretenues, qui peuvent être dangereuses et 
que nous allons donc reprendre pour les réhabiliter.

Pouvez-vous nous expliquer en quoi  
consistera le « parcours patrimonial » qui sera 
créé dans le cadre de ce plan d’embellissement.

Michèle Tardy
Le cimetière est un lieu de mémoire qui fait partie de l’histoire 
de notre ville et qui témoigne de l’évolution de notre cité. C’est 
pourquoi, nous avons décidé de mettre en place un parcours  
patrimonial. Même si le cimetière n’a pas vocation à devenir un 
lieu touristique, nous savons d’expérience que dans plusieurs 
communes, ces lieux se visitent, notamment par rapport aux per-
sonnalités qui y reposent ou à la beauté des monuments funé-
raires. Il se trouve que nous avons sur Agde des sépultures et des 
caveaux magnifiquement ouvragés, ainsi que des personnali-
tés locales de renom, tel Emmanuel Laurens, qui y sont enter-
rées. Ainsi, avec l’appui de Christian Camps, Président de l’Escolo 
dai sarret, nous allons concevoir un parcours qui mettra en avant 
les tombes qui présentent des caractéristiques architecturales 
particulières tout en mettant en avant les hommes et femmes 
qui ont compté dans l’histoire de notre Ville. Enfin, nous sou-
haitons y ajouter, en collaboration avec le Souvenir Français, les 
tombes des poilus, militaires et combattants enterrés à Agde, 
morts au champ d’honneur pour la France durant les dernières 
guerres. Ce parcours patrimonial offrira une nouvelle perspective 
au cimetière et participera pleinement à la valorisation que nous 
voulons lui donner. Toutes ces ambitions que nous portons ont 
pour but de faire du cimetière un écrin apaisant, solennel et res-
pectueux pour les personnes qui le fréquentent.

Conseillère Municipale déléguée  
aux Démarches Citoyennes et aux Élections

Le point  
sur le cimetière 
avec Michèle TARDY

3434 DOSSIER
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1 > 27 OCTOBRE 
LE 36ÈME SALON DE LA CARTE 
POSTALE est un rendez- 
vous incontournable pour  
les collectionneurs passionnés 
afin de compléter leurs  
collections. En plus des cartes 
postales, ce Salon fait la part 
belle à la philatélie, aux vieux 
papiers, monnaies de différents 
pays, ou encore capsules  
de champagnes et jouets 
anciens.

2 > 8 NOVEMBRE 
À L’OCCASION DE MARTROR  
« LE VOYAGE DES ÂMES »,  
les élèves de l’école de  
la Calandreta Dagtenca ont 
participé à des animations  
pour célébrer cette date 
importante dans le calendrier 
occitan. Ainsi, une déambulation 
théâtralisée et déguisée  
s’est tenue en Cœur de Ville 
pour cette fête des morts.

3 > 10 AU 12 OCTOBRE 
LE 58ÈME CONGRÈS DE  
LA FÉDÉRATION NATIONALE 
DES FESTIVALS, CARNAVALS 
ET FÊTES DE FRANCE s’est 
tenu cette année au Palais  
des Congrès Cap d’Agde  
Méditerranée. Agde a été  
choisie notamment pour  
ses structures d’accueil  
et surtout pour son très  
dynamique Comité des Fêtes  
qui propose des animations 
tout au long de l’année  
sur notre commune.

4 > 21 NOVEMBRE 
LE TRADITIONNEL MARCHÉ 
DU JEUDI a fait un premier 
retour sur la Promenade.  
En effet, une partie du marché 
vestimentaire s’est ainsi  
déplacée sur le haut de  
la Promenade et rue Jean-
Jacques Rousseau. Le marché 
alimentaire reste quant à lui  
sur le parking de la Calade  
et l'autre partie du marché  
vestimentaire est toujours  
installée sur le parking  
de la Vallée.

>> 1

>> 2

>> 4

>> 3
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Cette année, c’est le Moulin 
des Évêques qui a accueilli  
la grande soirée des Trophées 
du Sport récompensant  
les sportifs agathois qui ont 
fait parler d’eux en 2024.

J eudi 28 novembre, en soirée, s’est 
déroulée dans la salle du Moulin des 
Évêques, la soirée des Trophées du 

Sport, en présence du Maire et Conseiller 
Départemental Sébastien Frey, de Thierry 
Villa Adjoint en charge des Sports et de 
nombreux élus venus soutenir les sportifs 
agathois pour cette soirée spéciale. Durant 
près de deux heures, des champions de 
France, d’Europe et même du Monde 
se sont succédé sur scène pour venir 
chercher leur récompense. Un palmarès 
riche et varié, divisé en 4 sections : Jeunes,  
Séniors, Bénévoles/Coach/Encadrement 
et Élites. C’est un véritable défilé de sportifs 
de tous les âges et de toutes les catégories 
représentant 29 associations sportives 
agathoises sur les 78 existantes qui s’est 
déroulé tout au long de la soirée. 29 as-
sociations qui ont brillé tout au long de 
l’année et qui ont amené leurs membres 
au plus haut de la discipline sportive.

DES BÉNÉVOLES FÉLICITÉS  
ET HONORÉS

Thierry Villa a souhaité, en préambule, 
rendre un hommage bien mérité aux 
agents de la Direction des Sports, « qui 
sont toujours là pour vous accompagner, 
pour entretenir les terrains et les gym-
nases et pour vous mettre dans les 
meilleures conditions possibles afin de 
pratiquer et d’organiser vos activités ».  
Sébastien Frey a alors pris le relais en féli-
citant les sportifs, « vous êtes les premiers 
ambassadeurs de notre Cité. Lorsque 
vous allez sur les terrains, sur les cours, sur 
les pistes, vous portez haut les couleurs 
de votre ville, et je sais que vous en êtes 
toujours très fiers ». Le Maire a tenu en-
suite à remercier les équipes encadrantes : 
« je veux avoir un message à l’attention 

de tous les dirigeants, encadrants et  
b é n é v o l e s  p o u r  l e u r  d i r e  M e r c i  !  
Merci d’inculquer les valeurs de discipline, 
de travail et d’effort à nos enfants. Des va-
leurs qui doivent les guider dans leur vie ».  
Enfin en conclusion, Sébastien Frey a 
donné rendez-vous à toutes les associa-
tions sportives de la Ville en début d’été.  
« Au mois de juin, les 78 associations spor-
tives de notre commune seront cordia-
lement invitées à un apéritif, mais juste 
avant, une petite compétition amicale 
sera organisée et on verra quel club en sor-
tira gagnant. Je ne vous en dis pas plus ! ». 
Une annonce énigmatique de la part du 
Premier Magistrat, qui a conclu une soirée 
sous le signe de l’excellence mettant à 
l’honneur le sport agathois dans toute sa 
diversité. 

LES TROPHÉES DU SPORT 

L’EXCELLENCE SPORTIVE 
AGATHOISE 
MISE À L’HONNEUR
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CAPÉCHECS 

LES RENCONTRES  
NATIONALES  
ET INTERNATIONALES 
ONT DIGNEMENT  
FÊTÉ LEURS 30 ANS !

C réées en 1994, les Rencontres Natio-
nales et Internationales d’Échecs du 
Cap d’Agde, baptisées « CapÉchecs », 

ont fêté, du 24 octobre au 3 no-
vembre, leurs 30 ans, au centre 
d e  va ca n ce s  CCAS  d u  C a p 
d’Agde. Cette 22ème édition a 
réuni 844 participants, issus 
de 21 nationalités différentes 
et, pour 50% d’entre eux, 
âgés de moins de 25 ans, 
preuve que le jeu d’échecs 
attire de plus en plus de 
jeunes participants. Tout 
au long de la semaine, des 
tournois pour amateurs et 
professionnels étaient au 
programme, sans oublier 
de nombreuses animations, 
comme les « parties simulta-
nées » disputées par les grands 
champions Sophie Mil l iet et 
Laurent Fressinet contre plus de 
20 joueurs en même temps ! Autre 
temps fort, le défi des 30 ans, qui a op-
posé le Grand Maître International Vasyl 
Ivanchuk (GMI) à Marc’Andria Maurizzi 
(GMI), champion du Monde junior en 
2023 à l’âge de 16 ans, avec une victoire 
qui est revenue au plus expérimenté des 
deux champions. Côté palmarès, pour 
cette édition anniversaire, le Grand Prix 
a été remporté par le Suédois Vitaly  
Sivus (GMI), la Rapide du Cap a consacré 
le Français Harutyun Barseghyan (MI), 
tandis que pour le clou du spectacle, le 
Trophée Capexpress a été remporté par 
le jeune tricolore Mahel Boyer (MI) qui a, 
de plus, réalisé sa 3ème norme, ce qui lui 
vaut le titre de Grand Maître Internatio-
nal. Après cette belle édition anniversaire, 
le rendez-vous est d’ores et déjà pris pour 
2025, qui se déroulera du 25 octobre au 4 
novembre.

À l’occa-
sion des 30 
ans de CapÉchecs, 
un livre intitulé « Certaines 
rencontres deviennent inoubliables » 
a été édité, retraçant trois décennies 
d’échecs au Cap d’Agde et revenant  
sur les moments les plus marquants  
des 21 précédentes éditions de cet évé-
nement à l’aura internationale.  
Le livre est disponible à la librairie  
la Promenade au Phare ou en commande 
sur le site Internet de Capéchecs : 
https://www.capechecs.com/

22ème
 édition

844 joueurs et joueuses

21 nationalités présentes

50% des joueurs  
open âgés de – de 25 ans
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L'ICÔNE AGATHOISE DE LA PÊCHE SOUS-MARINE

AMANDINE GOMEZ 

DOUBLÉ FAMILIAL  
POUR EMMA ET LÉA

LES SŒURS
CHAPUT 

L e parcours sportif d’Amandine Gomez 
a tout de celui du petit prodige. 
En seulement deux ans de compéti-

tion de pêche sous-marine, elle a déjà 
accumulé des titres prestigieux. Cham-
pionne de France en 2023 et 2024, cham-
pionne d’Euro-Afrique en 2024 devant la 
championne du Monde en titre, et, de ce 

fait, qualifiée pour les Championnats du 
Monde en 2025 qui se dérouleront au 
Chili. Un palmarès impressionnant pour 
cette jeune femme qui bouscule les co-
des de la pêche sous-marine en apnée, un 
domaine plutôt masculin où les femmes 
étaient jusque-là presque absentes.

Amandine Gomez a fait ses premières 
armes au Harpon Club Agathois, aux côtés 
d’un grand nom du milieu, Stephan Fop-
polo, un des meilleurs Français dans cette 
discipline depuis deux décennies, qui sera 

également au rendez-vous 
du prochain Championnat 
du Monde.

En attendant les échéances 
majeures de 2025, Aman-
dine, première Française à 
décrocher un titre interna-
tional en pêche sous-marine, 
a fondé sa propre école 
de pêche sous-marine et 
d’apnée, « L’Horizon Bleu ». 
Elle se prépare également 
pour le Master de Palma, 
prévu en janvier.

Portée par une passion iné-
puisable pour sa discipline 
qui exige concentration, 
entraînement quotidien et 

un mental d’acier, elle se perfectionne 
sans relâche avec le soutien de son mentor, 
Stéphane Dudon, autre f igure bien 
connue des amateurs de pêche sous-ma-
rine. Avec des records de cinq minutes 
d’apnée en statique, et plus de trois mi-
nutes en dynamique, l’avenir s’annonce 
radieux pour Amandine Gomez.

PORTRAITS DE CHAMPIONNES

N ous vous avions présenté dans le 
journal municipal n°111 de septembre 
2021 ces deux sœurs agathoises, 

Emma et Léa. Deux forces de la nature qui 
évoluent dans un univers aussi excitant 
que dangereux, celui de la moto. Alina et 
Laurent, leurs parents, se remémorent :  
« à l’âge où on commence à bien marcher, 
elles enfourchaient déjà leur moto… ».
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DISTINCTION

AGDE LAURÉATE DES 4 LAURIERS 
DU LABEL « VILLE ACTIVE ET SPORTIVE »

Aujourd’hui, Emma (20 ans) vit toujours 
à cent à l'heure et conjugue avec brio, 
les études, son travail et sa passion du 
deux-roues. Étudiante en alternance, 
en master de commerce international 
dans l’une des plus prestigieuses écoles 
françaises, elle lève à peine le pied 
après une intense saison. « C’est un en-
gagement financier énorme, avec peu 
de subventions et des coûts élevés, et 
la logistique est tout aussi exigeante. Je 
n'avais presque pas de temps pour moi 
et ne dormais que quelques heures par 
nuit. Sans mes parents, cela aurait été 
impossible. Je ne les remercierai jamais 
assez » confie-t-elle.

Sa passion dévorante, elle a pourtant 
dû la mettre de côté en 2021 suite à une 
série de mésaventures. Après avoir rem-
porté le titre de vice-championne de 
France junior, une grave blessure l'a éloi-
gnée des pistes pour un long moment. 
Par la suite, son père, pilier de la famille, 
est tombé malade. Emma a alors déci-
dé de mettre de côté sa propre carrière, 
pour soutenir sa petite sœur. Elle a ainsi 
passé son permis de conduire et a en-
dossé le rôle de « team manager » de 
sa sœur Léa (17 ans), parcourant plus de  
50 000 km en camion à travers l’Europe.

Une détermination qui a porté ses 
fruits, comme en témoigne le parcours 
impressionnant de sa cadette, double 
vice-championne de France 125 cc en 
2022 et 2023, première fille à intégrer 
l'équipe de France cadet de motocross 
de la FFM (Fédération Française de  
Motocyclisme) en 2021, et plus jeune  
pilote féminine à marquer des points 
au Championnat du Monde en 2022.

Mais c’est l’année 2024 qui restera dans 
les mémoires des sœurs Chaput avec 
un magnifique doublé familial. Léa 
est en effet devenue championne de 
France de motocross en 125cc tandis 
qu’Emma a remporté le titre national 
en supermotard.

En 2025, Léa passera en catégorie 250 cc, 
avec pour objectif le podium du Cham-
pionnat de France et le Top 15 du 
Championnat du Monde. En parallèle, 
elle poursuit une autre passion : le pi-
lotage d’avion, et passera bientôt son 
diplôme de pilote privé, tout en pour-
suivant ses études.

L e 10 octobre, à la Kindarena de Rouen, 
s’est tenue la 8ème cérémonie natio-
nale de remise du label « Ville Active 

et Sportive » où Agde a décroché la plus 
haute distinction de ce label, à savoir les 4 
lauriers. C’est Gil Avérous, Ministre des 
Sports, de la Jeunesse et de la Vie associa-
tive, qui a remis cette récompense lors de 
cette soirée. Une récompense qui vient 
saluer la politique sportive mise en place 
depuis plusieurs années sur la commune. 
Ces 4 lauriers viennent, en effet, souligner 
l’importance donnée à la pratique spor-
tive sous toutes ses formes, le fort soutien 
apporté à la vie associative riche de 80 as-
sociations et 7 500 licenciés, le dévelop-
pement des espaces de pratiques libres, 
en milieu urbain et naturel tel le Pump-
track, la valorisation et la modernisation 
des équipements sportifs existants et en-
fin la promotion d’un territoire avec « Cap 
d’Agde Destination Sport ».

Pour rappel, le label « Ville Active et Spor-
tive » a été créé en 2017 par l’Association 
Nationale des Élus en charge du Sport et 
l’Union Sport & Cycle. Son objectif est de  
« valoriser les initiatives des collectivités lo-
cales qui mettent en place des politiques 
sportives diversifiées et accessibles à tous ». 

Ce label repose donc sur plusieurs cri-
tères, la diversité des offres sportives, leur 
accessibilité, ainsi que l’intégration du 
sport dans des axes plus larges de déve-
loppement communal tels que la santé, 
la mobilité et le bien-être.

L’obtention, par la Ville d’Agde, du Label 
Ville Active et Sportive (3 lauriers) en 2019 
avait déjà permis de mettre en avant 
tous les atouts de la destination. Label-
lisée Terre de Jeux 2024 » et « Génération 
2024 » depuis 2020, Agde s’engage plei-
nement dans une dynamique active et 
sportive qui valorise les territoires souhai-
tant mettre plus de sport dans le quoti-
dien de leurs habitants et s’engager 
dans l’aventure des Jeux Olympiques et 
Paralympiques 2024 (JOP 2024). Dans ce 
cadre, la collectivité avait obtenu le réfé-
rencement « Centre de Préparation aux 
Jeux », et l’équipe japonaise féminine de 
tennis-fauteuil avait d’ailleurs choisi le 
Centre International de Tennis comme 
centre d’entraînement. Un choix qui s’est 
avéré payant avec deux médailles d’or  
récoltées lors des Jeux Paralympiques de 
Paris 2024. 

PORTRAITS DE CHAMPIONNES
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OPTIMIST

L’OPTICUP 2024 A RÉUNI LES MEILLEURS ESPOIRS 
NATIONAUX ET INTERNATIONAUX AU CAP D’AGDE

TRAIL NOCTURNE

QUAND LE FRISSON DE LA COURSE PREND TOUT SON SENS

L a station balnéaire du Cap d’Agde, 
labellisée « France Station Nautique », 
est une place forte de l’activité nau-

tique, que ce soit par l’organisation de 
l’incontournable Salon Nautique, ou par 
l’accueil de rassemblements à l’aura in- 
ternationale, comme c’est le cas pour 
l’OptiCup. L’édition 2024 s’est déroulée 
au Centre Nautique et sur le plan d’eau 
du Cap d’Agde du lundi 21 au vendredi 25 

C
ontrairement aux autres trails plus 
classiques, le Trail Nocturne lancé par 
la Ville d’Agde depuis 3 ans mainte-

nant s’inscrit dans une double théma-
tique. Dans un premier temps, il s’agit 
d’une course nocturne, avec toutes les 
spécificités que cela implique, notam-
ment l’obligation d’utiliser une lampe 
frontale et, dans un second temps, en 
concordance avec la date du 1er novembre, 
chaque participant est libre de se dégui-
ser, célébrations d’Halloween oblige. De 
quoi éveiller l’intérêt des coureurs locaux 
mais aussi des régions limitrophes. Et cela 
fonctionne. En effet, depuis sa création, 
ce trail nocturne est devenu un incontour- 
nable du circuit et bat des records de 
fréquentation. La course enfant s’est dé-
roulée dans l’après-midi, 67 jeunes contre 
38 en 2023 y ont participé. Mais, c’est à la 
nuit tombée que 450 sportifs (240 en 
2023) dont le Maire Sébastien Frey (qui 
terminera les 12 kms en 55 min. et 51 
sec.) ont pris le départ. 

Lampes au front, les coureurs se sont 
élancés depuis le Domaine Saint-Martin, 
sur un des deux parcours qui étaient 
proposés (12 ou 6 km), vers le Palais des 
Congrès, la forêt de la Clape et le Mont 
Saint-Loup. Une petite surprise atten-
dait les participants avec une portion du 
parcours qui les a emmenés jusqu’à l’in-
térieur du Musée de l’Éphèbe. À l’arrivée 
au Palais des Sports, les courageux ont 

été accueillis par Thierry Villa, Adjoint au 
Maire en charge des Sports, qui a officié 
lors de la remise des prix, dans un décor 
paré de multiples toiles d’araignée afin 
de coller le mieux au thème de cette soi-
rée. À noter, la participation des coureurs 
de XXtrem Line Concept qui ont permis 
à des enfants handicapés de participer à 
cette course grâce à des structures adap-
tées, portées par des valides.

octobre. Pour rappel, cette compétition 
est à destination des jeunes espoirs de la 
discipline âgés de 9 à 14 ans. Inscrite au 
calendrier de la Fédération Française de 
Voile, elle fait office de sélection pour les 
championnats de France et du Monde 
d’Optimist, et constitue donc une étape 
importante dans la saison des jeunes ré-
gatiers. Ainsi, ce sont 304 participants qui 
étaient inscrits cette année, venant des 

quatre coins de la France mais aussi de 
Belgique, d’Espagne, d’Italie, de Suisse et 
même de Singapour !

L’inauguration officielle a eu lieu le lundi 
21 octobre, en présence de Sébastien Frey 
Maire et Conseiller Départemental de 
l’Hérault, accompagné de Paul-Édouard 
Despierres, Président de la Ligue de Voile 
Occitanie et d’Olivier Huet Des Aunay, 
Président de la Classe Optimist France. 
Durant cinq jours, les régates se sont en-
chaînées, en mer, mais aussi dans le port 
du Cap d’Agde, lors de la fameuse Regate 
In Port, qui permet aux spectateurs d’ap-
précier le talent des plus jeunes skippeurs 
de l’OptiCup 2024. Convivialité, festivités, 
et luttes acharnées sur l’eau, dans le res-
pect des valeurs de fair-play, tels sont les 
ingrédients qui font de l’OptiCup une 
compétition à l’aura internationale et 
date importante dans le calendrier des 
futurs espoirs de la discipline.

RÉSULTATS
12 kms
1er : Jean-François Cruvellier (39’46'') 
2ème : Louis Marcenas 
3ème : Hugo Chavais-Roger 
6 kms
1er : Dylan Automne (27’43'')
2ème : Jérémy Hoffman 
3ème : Yann Gleize 
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PÉTANQUE 

LE 9ÈME NATIONAL DE LA VILLE A RÉUNI PRÈS DE 1 000 JOUEURS

PÉTANQUE 

98 SUR 100, RECORD ÉGALÉ POUR DYLAN ROCHER À AGDE 

S amedi 12 et dimanche 13 octobre, 
s’est tenu au Domaine Saint-Martin, 
le 9ème National de Pétanque, organisé 

par l'association Agd'Elan. Cette compéti- 
tion en triplettes a réuni près de 1 000 
joueurs, dont les plus grands champions 
de ce sport parmi lesquels Philippe 
Quintais (17 fois champion du Monde) et 
Henri Lacroix (13 fois champion du Monde). 
Deux concours départementaux - hommes 
et femmes - en doublettes étaient égale-
ment au programme de ces deux jours.

Q uand l’un des plus grands cham-
pions de pétanque se déplace à 
Agde, cela attire forcément les 

foules. Jeudi 19 septembre, au boulo- 

drome Pierre Brandani, le club de la Pé-
tanque Capagathoise du Môle et son 
Président Bruno Herbeck ont accueilli, en 
partenariat avec Luxury Cap Services,  

Dylan Rocher, au palmarès impression-
nant (9 fois champion du Monde, 15 fois 
champion de France) pour une démons-
tration de tir de précision. Dylan Rocher 

avait donc 100 boules à tirer, et 
son record, avant cet exercice 
agathois, était de 98 sur 100. 
Malheureusement, le record n’a 
pas été battu, mais égalé, ce qui 
constitue déjà une performance 
exceptionnelle, ponctuée, de plus, 
par de nombreux carreaux sur 
place, qui ont ébahi le public. 

À l’issue de la prestation, le cham-
pion s’est gentiment prêté au jeu 
des dédicaces et autres selfies, et 
a reçu les félicitations des pétan-
queurs en herbe forcément ad-
miratifs de l’immense talent de 
celui que l’on surnomme à juste 
titre « Didi la foudre ».

Sébastien Frey, Maire et Conseiller Dépar- 
temental de l'Hérault et Thierry Villa,  
Adjoint délégué aux Sports, étaient pré-
sents pour encourager les joueurs durant 
ces deux jours de compétition. Ils ont ainsi 
pu apprécier la victoire, devant un public 
nombreux, d’Henri Lacroix, Simon Cortes 
et Christophe Bacchin contre l’excellente 
équipe de Michel Hatchadourian, Mikael 
Gimenez et Joaquim Llumbares. Chez 
les féminines, c’est la doublette compo- 
sée de Marie-Laure Roze et Marine 

Saint-Machin, opposée à l’équipe d’Élo-
die Torrecillas, qui a remporté la victoire. 
Deux superbes finales qui ont ravi tous les 
amateurs de pétanque présents. Le Pré-
sident d’Agd’Elan, Freddy Trani, a tenu à 
remercier les nombreux bénévoles qui 
ont œuvré sans relâche à la préparation 
de ce National, qui a réuni deux jours du-
rant, des joueurs amateurs et de multi-
ples champions de la discipline.

Philippe Quintais,  
17 fois champion du Monde
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EXPOSITION  
« ALICE GUY-BLACHÉ 
(1873-1968), REGARDS  
FÉMINISTES  
DE LA PREMIÈRE  
CINÉASTE » 
PREMIÈRE  
RÉTROSPECTIVE  
EN PAYS AGATHOIS

En partenariat avec le Service de la Cohésion 
Sociale, le Musée Agathois Jules Baudou a présenté 
une exposition sur la première réalisatrice  
de l’histoire du cinéma, Alice Guy-Blaché.  
Avec cette exposition, le Musée Agathois Jules 
Baudou met en lumière un exemple féminin 
d’émancipation et une personnalité novatrice  
et engagée dans son regard sur ses contemporains 
de la fin du XIXe – début du XXe siècle. 

N
ée en 1873 à Saint-Mandé, près de Paris, 
Alice Guy effectue des études de sténo-
dactylo, ce qui lui permet, en 1894, d’être 
engagée comme secrétaire par Léon 
Gaumont au Comptoir Général de Pho-
tographie. Le 22 mars 1895, invitée par 

les frères Lumière, elle assiste à la présentation de leur 
cinématographe. L’année suivante, elle réalise son pre-
mier film de fiction « La fée aux choux » pour la société 
Gaumont. Alice Guy s’essaye à tous les genres de films : 
l’anticipation, la guerre, le drame, la comédie, l’horreur, 
le policier, le film de société. Elle suit voire impulse les 
évolutions techniques et artistiques de ces premières 
décennies du cinéma. De 1902 à 1905, la société Gau-
mont se dote d’un théâtre de prises de vues cinémato-
graphiques, puis d’un studio, dont Alice Guy assure la 

direction, et où elle met en scène et réalise les premiers 
films sonores, les phonoscènes, projetés par un chrono-
phone. En 1906, elle tourne un film de métrage plus long 
que la moyenne « La Vie du Christ », dont l’exposition 
présente pour la première fois au public les photos ori-
ginales de tournage. En 1907, elle épouse Herbert Bla-
ché, qui se voit confier par Léon Gaumont la mission de 
promouvoir le chronophone aux États-Unis. Le couple 
s’y installe. Alice Guy-Blaché y fonde en 1910 sa société 
de production, la Solax. Elle construit et agrandit plu-
sieurs fois son propre studio à Flushing (New York). Elle 
y réalise et produit de nombreux films jusqu’en 1920, 
dont son premier grand succès « The Violin Maker of 
Nuremberg » (1911). À la fois réalisatrice et scénariste, 
elle produit une centaine de films d’une bobine (15 
min), rien qu’en 1912 ; puis plusieurs longs films (trois 
bobines) à partir de 1913, dont « Beasts of the Jungle »,  
« The Pit and the Pendulum »... Dès les années 1930, 
elle se bat pour être reconnue en tant que première 
femme réalisatrice. À partir des années 1950, plusieurs 
publications et travaux de recherches lui rendent sa 
place dans l’histoire du cinéma, encore largement mé-
connue aujourd’hui du grand public.
L’exposition proposée par le Musée Agathois Jules 
Baudou s’est appuyée sur le travail de l’Association 
des amis d’Alice Guy-Blaché et la collection de son  
arrière-petit-fils, Thierry Peeters. Elle a présenté des 
photographies et des documents originaux, ainsi que 
des œuvres d’artistes contemporains inspirées par la 
figure d’Alice Guy-Blaché. En fin d’exposition, une pro-
jection a retracé le parcours et l’œuvre d’Alice Guy au 
travers d’extraits de ses films les plus significatifs.



« PHOTOS DE FAMILLE, HISTOIRES DE VI(LL)E » 
LE MUSÉE AGATHOIS JULES BAUDOU ORGANISE  
UNE COLLECTE DE PHOTOS À L’OCCASION DE SES 90 ANS

Vous avez une photographie  
qui vous met en scène, vous  
ou votre famille, dans un lieu 
reconnaissable de la ville d’Agde, 
vous pouvez dater cette pho-
tographie ? Ça nous intéresse !

À l'occasion de la célé-
bration de ses 90 ans, 
le  Musée Agathois 
Jules Baudou souhaite 
renouer, développer 
ou conserver le lien 

avec ses visiteurs et plus générale-
ment l’ensemble des Agathois en  
organisant une exposition. 

Cette exposition, temporaire, éminemment participative 
et collaborative, sera possible grâce à votre participation. 
Ainsi, le Musée Agathois Jules Baudou ouvre une col-
lecte de photographies de famille laquelle constituera 
le cœur de cette exposition en 2025. Cette collecte 
concerne tous types de documents (photographies  
papier ou numérique, albums, films, diapositives) relatifs 
à un lieu identifiable de la ville d’Agde (bâtiment, mo-
nument, maison familiale, commerce, site naturel, lieu-
dit...). Ces documents peuvent aussi bien illustrer une 
activité professionnelle, de loisir, témoigner d'une pra-

tique traditionnelle, immortaliser une 
fête collective, de famille ou un ins-
tant de la vie quotidienne. Ces photo-
graphies peuvent concerner le XXème 
siècle, les décennies passées ou avoir 
été prises jusqu’en 2024. 
La photo de famille, ou « photo-sou-
venir », est un élément contribuant 
à documenter l’histoire, l’identité et 
l’évolution d’un lieu ou d’un bâtiment. 
Elle peut être une source de l’histoire 
sociale témoignant des liens fami-
liaux, des modes de vie, des loisirs, 
des fêtes familiales ou collectives en 
Agde, dans leur permanence ou leur 
évolution. Enfin, elle est un témoi-
gnage d’appropriation personnelle 
de la ville par les habitants ou les 
visiteurs et nous oriente donc dans 
la définition du patrimoine de de-

main. Les documents nous intéressent indépendam-
ment de leur valeur monétaire ou esthétique et de leur 
état de conservation. C'est leur valeur documentaire 

ou symbolique 
et la capacité de 
témoignage qui 
est primordiale 
et en constitue 
l’intérêt patri-
monial.
Si vous détenez 
des documents 
r é p o n d a n t  à 
cette recherche 
et que vous sou-
haitez  contr i -
buer à la réali-
sation de cette 
exposition, vous 
p o u v e z  n o u s 

contacter par téléphone au 04 67 94 92 54 ou vous pré-
senter à l’accueil du Musée Agathois. Pour un complé-
ment d’information, nous vous invitons à envoyer un 
mail à l’adresse suivante : musee.agathois@ville-agde.fr.
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SAISON CULTURELLE 2024 

Le Théâtre Agathois a ouvert 
le bal, en mettant à l’honneur 
une sortie de résidence très 
attendue. I l  s ’agit d'«  Un 
Grand cri d’amour » , la pièce 
à succès de Josiane Balasko, 
avec Catherine Marchal et 
Alexandre Brasseur. Une sortie 
de résidence qui a fait salle 
comble au TAG pour cette his-
toire de deux comédiens sur 
le retour et ancien couple tu-
multueux, qui vont devoir col-
laborer, malgré eux, pour une 
pièce de théâtre. Un véritable 

s u ccè s  p o u r  ce 
premier spectacle 
eniv rant .  Le  Pa- 
lais des Congrès, 
de son côté, a dé-
buté sa programmation le 6 
octobre avec le célèbre Opéra- 
Bouffe « La Vie Parisienne », 
grand classique de l’opérette 
lyrique qui nous conte en 
chansons les ambitions pa-
risiennes ; entre critique du 
culte de l’argent facile et les 
apparences trompeuses. Re-
tour au TAG, avec « Une Opé-

rette à Ravensbrück », tirée 
du livre de Germaine Tillion, 
résistante et déportée, qui 
met en scène, à la façon d'un 
music-hall, les déportées de 
Ravensbrück, qu'un étrange 
naturaliste, décrit et harangue. 
Attester de l’horreur tout en 
riant, allier légèreté et gravité, 

c’est l’essence de ce spectacle. 
Claudine Van Beneden et sa 
troupe portent avec justesse 
et sincérité ce témoignage 
vibrant. La grande Cathe-
rine Jacob a également fou-
lé les planches du Palais des 
Congrès le 27 novembre sous 
les traits d’« Agathe Royale », 
grande diva du théâtre. Hila-
rante et implacable, Catherine 
Jacob a trouvé en Agathe un 
rôle à la mesure de son talent 
et de son énergie.

Les rideaux de velours  
du Palais des Congrès Cap 
d’Agde Méditerranée  
et du Théâtre Agathois  
se sont ouverts le 6 octobre 
pour le début de cette 
Saison Culturelle 2024-2025  
et le resteront jusqu’au  
13 mai pour la clôture  
de cette cuvée qui met  
à l’honneur le spectacle 
vivant. 



47 A g d e  [ L e  M a g ]  N o v e m b r e / D é c e m b r e  2 0 2 4

L'Espace Molière 
accueille sa nou-
velle exposition 
intitulée « Zoom - 
Chambre à bulles », 
de l'artiste Thierry Olivier. Jeudi 14 
novembre, le vernissage a eu lieu  
en présence d'Ève Escande, Première 
Adjointe en charge de la Culture qui  
a présenté l'artiste et ses œuvres. 

Formé à l'école des Beaux-Arts de Caen, 
d'abord street-artiste, Thierry Olivier tra-
vaille ses dessins au feutre à pointe fine. 
Trois à quatre heures par jour, rond après 
rond, trait après trait, il plonge dans son 
monde imaginaire et y tisse des formes 
qui évoquent les premières particules de 
la vie comme la molécule d'eau ou de 
carbone. Infatigablement, depuis 20 ans, 
il questionne le monde, s’interrogeant sur 
le vivant et les invisibles. Il a fallu 7 ans à 
Thierry Olivier pour réaliser la fresque inti-
tulée « Zoom ». Une fresque qui, à l’origine, 
avait été patiemment dessinée sur un 
rouleau de papier de 10 mètres de long 
sur 1,50 mètre de large. Pour éviter que 
le dessin ne s’abîme à force d’être roulé 

Du 20 septembre au 2 novembre,  
s’est tenue à l’Espace Molière  
l’exposition intitulée « In the Nature  
of Love » de l’artiste Maria Slovakova. 

Dès l’âge de 5 ans, Maria annonce à sa 
mère qu’elle sera artiste. Elle est pleine 
d’imagination et les images foisonnent 
dans sa tête. C’est à cet âge qu’elle commence 
ses premiers cours de techniques de l’art, 
ce qui lui permet de faire vivre ces images. 
Depuis, Maria n’a jamais cessé de donner 
vie à son imaginaire, et c’est cet imagi-
naire qui a été exposé au sein de l’Espace 
Molière.

Maria a souhaité offrir à ceux et à celles 
qui croisent ses œuvres la possibilité d’y 
trouver un lien personnel. Elle ne veut pas 
que son art soit exclusif et ambitionne sur-
tout de le rendre accessible au plus grand 
nombre. Pour que n’importe qui, peu im-
porte son milieu social, puisse avoir une 
œuvre d’art qui lui est précieuse et qui la 
touche. De plus, les couleurs vives qu’elle 
utilise dans ses créations aident à ajouter 
de la joie à la complexité de la vie quoti-
dienne. « L’objectif de cette exposition est 
de partager ce que signifie et représente 
pour moi la beauté, l’amour, l’optimisme 
naturel, la force intérieure, l’humanité, 
l’admiration et la joie de vivre. Je cherche 
à créer une ambiance pour que tous les 
visiteurs de l’exposition se sentent à l’aise, 
et puissent passer un moment de ré-
flexion auprès de ce que je raconte ». 

tel un parchemin, l’ar-
tiste a pris la décision, 
non sans émotion, de 
le fragmenter en un 
ensemble de 34 for-
mats rectangulaires 

dont vous pouvez apprécier ici, à l’Espace 
Molière, 32 exemplaires originaux. L’autre 
partie du travail de Thierry Olivier, que 
nous avons la chance d’exposer, est compo- 
sée de 16 dessins qui font partie de la  
série « Chambre à bulles », en référence 
à ce détecteur de particules utilisé au 
XIXème siècle et qui permettait d’observer 
les échanges, les mouvements et liens 
dans le microcosme.

Rendez-vous à l'Espace Molière jusqu'au 
25 janvier 2025 pour admirer la minutie 
et la précision des œuvres de Thierry  
Olivier où l'infiniment petit s'affiche par-
fois infiniment grand.

Exposition Zoom - Chambre à bulles
Espace Molière. Place Molière, Agde
Du mardi au samedi,  
de 10h00 à 12h00 et de 14h00 à 18h00
Fermeture du 23 décembre 2024  
au 1er janvier 2025 inclus

E X P O S I T I O N S
ZOOM  
CHAMBRE À BULLES  
DE THIERRY OLIVIER 
À DÉCOUVRIR  
À L'ESPACE MOLIÈRE

« IN THE NATURE  
OF LOVE »  
DE MARIA  
SLOVAKOVA
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I
maginée en 1973 par Jean Le Couteur, la 
Tour Agde Marine, également appelée 
Tour de la Vigie, du fait qu'elle domine 
le paysage et regarde vers la mer, offre 

un repère central, un point culminant ca-
ractéristique à un Cap d’Agde naissant.

L’architecte-urbaniste Jean Le Couteur 
fait alors partie du courant architectural 
dit du « Mouvement moderne » lorsqu’il 
réalise le plan d’ensemble du Cap d’Agde 
au terme d'une longue étude sur le terrain.  
D’abord avant-gardiste, le Modernisme 
architectural en traduisant le dynamisme 
de son époque devient au milieu du 
XXème siècle, la norme et le mouvement 
référence de la discipline. Rationalisme 
et fonctionnalisme sont les maîtres mots 
de ce mouvement, caractérisé par des 
lignes géométriques simples et le côté 
très fonctionnel du bâtiment. Une archi-

L'ARCHITECTURE DU XXÈME SIÈCLE  
LA TOUR AGDE MARINE

Longtemps sommet du Cap  
d’Agde, véritable repère visuel 
de notre destination et gardienne 
vigilante de la station, la Tour 
Agde Marine - aussi appelée  
Tour de la Vigie - veille  
depuis 51 ans aux destinées  
de notre ville.

Sculpture réalisée par François Stahly en 1984
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tecture pratique qui se doit d’améliorer 
la vie quotidienne des résidents et éviter 
l’exercice de style. 

Le Couteur ne cessera de dire : « l'urba-
nisme se fait à hauteur de l'œil et au 
rythme des pas de l'homme ». Restant 
fidèle aux préceptes du Modernisme, 
dans sa praticité, il donne au Cap d’Agde 
l'aspect chaleureux d'un grand village, 
à taille humaine, de type languedocien 
avec ses rues étroites et cette verticalité 
caractéristique. Une fois les principales 
constructions du Centre-Port terminées, il 
fallait placer « la cerise sur le gâteau » en 
quelque sorte et affirmer le caractère mé-
diterranéen de la nouvelle station.

>> UNE VISION  
PANORAMIQUE DU LITTORAL

La Tour Agde Marine, érigée en 1974, vient 
parfaire la vision d’ensemble que Le Cou-
teur a voulu donner au Cap d’Agde en 
élevant cette tour centrale, ce campanile 
qui vient accrocher l'œil du visiteur et finir 
d'installer tous les marqueurs majeurs du 
village méditerranéen. 

La tour se trouve sur la place haute du 
Cap et surplombe la station avec ses 33 
mètres de hauteur hors sol et près de 50 
mètres de hauteur en comptant les sous-
sols et les fondations. Plantée au milieu 
du « village », cette vigie, seule tour du 
Cap d’Agde construite en R+10, permet 
également une vision panoramique du 
littoral. Avant la construction des terrasses 
de cafés qui ont, au fil des années, pris 
le dessus sur l’architecture épurée de Le 

Couteur, on pouvait distinguer, plus net-
tement, une succession de trois places 
superposées, avec des dallages en basalte 
et terre cuite à des hauteurs différentes 
offrant aux promeneurs des perspectives 
variées selon où il se trouve. La place du 
bas qui allait jusqu’au mur de basalte, qui 
se trouve aujourd’hui derrière les commer- 
ces, propose plusieurs niveaux d’escaliers 
desservant chaque placette. En emprun- 
tant ces escaliers, on y croise la célèbre 
fontaine à spirale de l ’architecte et 
maître verrier Henri Martin-Granel qui au-
jourd'hui n’est plus en fonction. Cette tour 
de 10 étages, qui dépasse maisons et im-
meubles, et que l’on voit aussi bien depuis 
la mer que du haut du Mont Saint-Loup, 
est construite sur un plan carré de près de 
5 000 m2 ; elle est originellement de cou-
leur beige, et orange pour le plafond de 
ses arcades, avec des ouvertures répéti-
tives et régulières formant un quadrillage 
de façade.

Le projet initial devait intégrer un étage 
entièrement vitré à son sommet, qui au-
rait accentué par ce vitrage en façade le 
côté « phare » cher au cœur du Breton 
Le Couteur et aurait permis une vision 
panoramique totale. Mais des difficultés 
d’ordre technique et sécuritaire ont forcé 
architectes et bâtisseurs à abandonner 
cette ambition. L’architecte confessera 
même « qu’à ce point de repère au milieu 
de la station, ce signal comme j’ai souhaité 
le positionner, il manque deux étages ». 
C’est ainsi que fut décidé en 1984, de lui 
adjoindre un nouvel élément en son som-
met. Pour ce faire, Jean Le Couteur a fait 

appel à un sculpteur de renom apparte-
nant à la « Nouvelle École de Paris » : Fran-
çois Stahly. Sa sculpture est une référence 
directe aux campaniles méditerranéens. 
C’est une structure métallique en tubes 
creux carrés galvanisés et peints. Elle a été 
posée au moyen d’un hélicoptère et vient 
parfaire avec grâce et élégance, l’impo-
sante et massive Tour Agde Marine.

François Stahly est né le 8 mars 
1911 en Allemagne et mort  
le 2 juillet 2006 à Meudon.  
Il reçoit une première  
commande pour le pavillon  
de la femme à l’exposition  
universelle de Paris en 1937.  
À Marseille, il réalise,  
avec Étienne Martin, Marcel  
Duchamps, Zehrfuss, Zelman  
et Max Ernst, le décor de l’Eden 
Bar.
En 1945, il commence  
à collaborer avec des architectes 
dont Paul Herbé et Jean  
Le Couteur et réalise  
de nombreuses œuvres  
en Amérique.
En 1966, François Stahly réalise 
plusieurs commandes officielles 
dont « Le Labyrinthe »  
de la Faculté des Sciences  
de Jussieu et la « Fontaine »  
du parc Floral de Vincennes,  
puis crée, avec ses enfants entre 
1967 et 1970, le parc forestier  
du Haut du Crestet dans le Vau-
cluse, ensemble d’habitations 
et d’ateliers (ces ateliers sont 
inscrits au titre des monuments 
historiques depuis 1981).
François Stahly reçoit le Grand 
Prix de la Biennale de Tokyo  
en 1965, le Grand Prix des Beaux-
Arts de la Ville de Paris en 1972,  
le Grand Prix National  
de la Sculpture en 1979  
et est élu membre de l’Académie 
des Beaux-Arts le 9 décembre 
1992 au fauteuil de Nicolas 
Schöffer.
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#1

#3

#4

#2

LES CAFÉS DU CŒUR DE VILLE

#Photos n° 1 et 2 En remontant la rue Honoré Muratet  
on arrive sur la place de l’Évêché (aujourd’hui Place  
Jean Jaurès) avec « le Café du Commerce », tenu dans 
les années 60 par le couple Pigassou et à la sortie du pont 
suspendu à droite le « Café du bout du pont » ou « Café 
Pinel » et à gauche le « Café Louis Sicard » plus tard  
« La Galiote » de Jules Baudou et son dancing très prisé 
des jeunes Agathois mais aussi des Sétois et des Biterrois. 

#Photos n° 3 et 4 Traversons le pont et au tout début  
de l’Avenue de la Gare avec le « Café de l’Arbre »,  
une avenue qui se terminait en cul-de-sac  
avec l’incontournable « Café de la Gare » de M. Bigou.
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#5 #6

#Photos n° 5 et 6 Passons  
par la Rue Louis Bages. En 
face l’ancienne Mairie on ne 
trouvait que le « Café de la 
Mairie » tenu par Pépé Alcover 
en 1954 et plus haut dans  
la rue Jean Roger le « Café  
de la Gaîté » à l’angle de la rue 
du Portalet, café qui devait 
son nom au théâtre de la Gaîté 
dans le même quartier. Ce café 
fut remplacé un peu plus tard 
par le coiffeur Joseph Dreuille.

MAIS OÙ SONT  
LES BISTROTS D’ANTAN

Allez, suivez-moi, je vous amène faire la tournée,
Des bistros, des troquets, des bars, des cafés.
Réduite en son centre historique  
Il fut un temps où la ville comptait
Dans chaque quartier,  
bon nombre de ces lieux de convivialité. 

Place du jeu de ballon, au Café Moderne,  
à la récré,
Pour les profs du lycée le patron, sympa,  
faisait couler le café. 

La cloche sonne, fin des cours ! vite chez Papa Jo. 
En bas de la promenade 
à côté du tabac un autre bistrot.
Ses joueurs de jacquet,
Ses beloteurs réputés.
Mais nous, on vient à ce café pour le flipper
Ce jeu, c’est notre affaire nous sommes experts.
Une pièce dans la fente, le panneau s’anime,  
les majeurs sont sur les boutons.
La balle d’acier roule sur le plan incliné,  
heurtant les inévitables champignons. 
Elle suit sa trajectoire aléatoire  
renvoyée par les bumpers.
Déjà en bas ! Heureusement elle remonte  
d’un coup de flipper.
En secouant le billard avec délicatesse,  
ça triche un peu.
Game Over, terminé, à la partie gratuite  
on peut dire adieu.

Le week-end, les devoirs peuvent attendre.
Compétition de manille, au café du centre.
Dédé, le patron, facétieux, la nuit venue,  
pour bizuter les nouveaux,
Nous amène à la chasse au tamarou,  
on rit aux dépens des gogos

Ah ! Le Commerce,  
on n’y tapait pas la belote.
Le dimanche, c’était le lieu de rendez-vous 
devant la Galiote.
On sirotait patiemment une menthe à l’eau, 
Avant d’aller danser, flirter un peu,  
dans le caveau. 

Le patron s’appelait Pigassou 
Il était près de ses sous.
Ces jeunes qui dépensaient peu,
Comme clients il y avait mieux.

Souhaitons, avec le nouvel aménagement  
de la promenade, 
Que les cafés reprennent leurs places,  
pour ranimer l’esplanade.
Souhaitons encore que ces lieux de vie  
accueillent les associations,
Et que dans la bonne humeur,  
on boive à nouveau la tournée du Patron !

Michel SECO Novembre 2024
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#Photos n° 7, 8 et 8 bis Avant de descendre la Promenade, 
un petit tour d’horizon : place du Jeu de Ballon 
le « Café Moderne » avec le « caïffa » livrant le café grillé, 
le « Café du Marché » de Mr P. Reboul et bordant l’Hérault 
« le Bar de la Marine ». 

#Photos n°9 et 10 Finissons par la Promenade :  
le « Select Bar » d’Hervée et Joseph Impérato qui finira 
en « Bar des Jouteurs », un peu plus bas le « Café Pierre 
Vidal » plus tard « Café Minique » et « Le Louisiane ».
#Photos 11 Les deux derniers : le « Café du Centre »  
de M.Pissane (Dédé Serena dans les années 58)  
et le « Café de la Promenade » tenu par Jules Grand  
puis « Papa Jo » et ses parties de belote.

#7

#8

#10

#11

#8 BIS

#9



« ET PAR LA SAINT-MICHEL, VIVE LES PARAS »

Événement annuel du calendrier 
patriotique, la célébration  
de la Saint-Michel, saint patron 
des parachutistes, s’est tenue 
le samedi 28 septembre, devant 
la stèle Camerone. Organisée 
par la section agathoise  
de l'Union Nationale des Combat- 
tants, la commémoration  
a réuni de nombreuses  
personnalités civiles  
et militaires. Parmi elles, 
Sébastien Frey, Maire d’Agde  
et Conseiller Départemental  
de l’Hérault, Robert Craba, Ad-
joint au Maire délégué  
aux Associations Patriotiques, 
ainsi qu’Aurélien Lopez- 
Liguori, Député de la 7ème  
circonscription de l'Hérault. 

tion qui s’est ancrée au fil du temps dans 
l’esprit de ces régiments d’élite, jusqu’en 
Indochine où le prêtre et capitaine 
Jean-Marie Bayard, ancien aumônier de la 
Résistance bretonne, terminait alors ses 
homélies par « Et par Saint-Michel, vive 
les paras ». Formule qui achève désormais 
toutes les prises de parole des parachu-
tistes. Aussi, à mon tour, je souhaite rendre 
l’hommage qui leur est dû à ces gardiens 
infatigables de la sûreté nationale, à ces 
défenseurs partout à travers le monde de 
nos valeurs de liberté et de fraternité, à 
ces soldats qui incarnent mieux que tout 
autre l’esprit de résistance qui anime l’âme 
de la France. Car si la France est respec-
tée, c'est aussi grâce à votre engagement, 
votre rigueur, votre courage, qualités ex-
ceptionnelles qui ont fait votre légende et 
vous valent outre le respect de la Nation, 
une reconnaissance unanime bien au-de-
là de nos frontières. Cette reconnaissance, 
nous la devons aussi à vos familles, et au 
sacrifice qu’elles consentent au service de 
la France. En ces temps troublés et dra-
matiquement riches de danger, jamais les 
Français n’ont eu une opinion aussi haute 
de leurs militaires. Jamais ils n’ont ressenti 
aussi fortement le rôle déterminant qui 
est le leur pour la pérennité et l’avenir de 
notre Nation. Aussi, en votre nom à tous, je 
tiens à leur exprimer notre reconnaissance 
éternelle ». 

de symboles, pour honorer les traditions de 
ce corps d’élite si cher à la Nation. Ce n'est 
pas pour rien que chaque année, nous cé-
lébrons la mémoire de cette institution qui 
fait l’honneur de notre armée. Nous savons 
que les hommes qui la composent sont 
toujours les premiers à être engagés sur les 
terrains d'opérations, les premiers à sauter 
de l’avion pour se confronter aux situations 
les plus périlleuses. C’est par leur bravoure 
et leur dévouement sans faille que nos 
forces d’intervention peuvent opérer par-
tout dans le monde, là où les intérêts et 
les valeurs de la France doivent être défen-
dus et respectés. Aussi, gardons toujours 
à l’esprit que sans son armée, sans dé-
fense nationale, notre pays n’aurait pas les 
moyens de son indépendance et que sans 
indépendance nationale, il n’y a pas de li-
berté individuelle. Ce n’est pas par hasard 
si les deux monuments, celui des légion-
naires et celui dédié aux parachutistes, se 
tiennent côte à côte. Deux corps d’armées 
prestigieux, admirés et respectés par tous, 
qui ont accompli des missions ô combien 
périlleuses pour défendre les valeurs de la 
République, et ce que la France a de plus 
cher, son honneur, sa gloire, son rayonne-
ment, ce que le Général de Gaulle appelait 
sa grandeur. Ce sont d’ailleurs les parachu-
tistes de la France Libre, stationnés en An-
gleterre et envoyés en mission en France, 
qui ont créé cette tradition en survolant 
la flèche du Mont Saint-Michel. Une tradi-

Après les traditionnels dépôts de gerbe, 
le Maire d’Agde a pris la parole pour son 
allocution. « Nous sommes rassemblés 
ici, ce matin, pour fêter la Saint-Michel, 
en référence au saint patron des para-
chutistes depuis maintenant 76 ans. Et je 
suis particulièrement heureux et fier de 
me trouver parmi vous, en ce lieu chargé 
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54 PATRIOTISME

COMMÉMORATION DE L’ARMISTICE DE 1918  
UN CONSEIL DE LA VIE PATRIOTIQUE VA VOIR LE JOUR

C’est au son de la nouvelle  
fanfare agathoise, « Les  
Canastel’s », qu’un cortège  
s’est formé, allant de la Mairie 
Mirabel jusqu’au monument 
aux morts du cimetière,  
afin de célébrer le 106ème  
anniversaire de l’Armistice. 
Une cérémonie patriotique  
qui s’est déroulée en présence 
de Sébastien Frey, Maire  
et Conseiller Départemental 
de l'Hérault, d’une délégation 
d’élus du Conseil Municipal 
dont Robert Craba, Adjoint  
en charge des Associations 
Patriotiques, des représentants 
des associations patriotiques 
et leurs porte-drapeaux  
et des jeunes membres du 
Conseil Municipal des Enfants.

La cérémonie a ainsi débuté avec les 
jeunes membres du CME qui ont lu trois 
poèmes écrits par Victor Hugo, Arthur 
Rimbaud et Didier Venturini, pronon-
çant, avec leur voix d’enfants, des mots 
forts et touchants auxquels l'assistance 
n’a pas été insensible, tout comme le 
Maire d’Agde qui les a chaleureusement 
remerciés avant de prendre la parole 
pour son allocution : 

« Parce qu’un homme sans mémoire 
est un homme sans vie, un peuple sans 
mémoire est un peuple sans avenir ». Ces 
mots du Maréchal Foch résument à eux 
seuls la raison, et surtout l’impérieuse 
nécessité de notre présence aujourd’hui 
devant notre monument aux morts. 

En ce jour, comme à chaque cérémonie 
commémorative, nous nous unissons 
pour faire perdurer la flamme de la mé-
moire, la flamme essentielle du passage 
de témoin, une flamme malheureuse-
ment souvent vacillante, exposée aux 
vents du temps qui passe et de l’ou-
bli. Mais une flamme que l’on se doit 
de conserver vivante afin qu’elle nous 
rappelle, tout particulièrement aux 
plus jeunes d’entre nous, combien les 

guerres, toutes les guerres sont meur-
trières ; qu’elles laissent derrière elles 
amertume, chagrin, désarroi et horreur, 
traînant, de villes en villages, comme une 
malédiction, les affres du sang et de la 
douleur. 

Chacune et chacun se doit de porter la 
mémoire de la « Grande guerre », cette 
mémoire que le Maréchal Foch nous 
enjoint de chérir pour ne jamais oublier. 
Ne jamais oublier que du 28 juillet 1914 
au 11 novembre 1918, près de 10 millions 
d’hommes et de femmes, civils et mi-
litaires, furent tués dans le monde. La 
France perdit plus d’un million et demi 
de ses enfants et compta près de trois 
millions de blessés et de mutilés. Tous 
ceux qui revinrent des combats, sans ou-
blier les familles de ceux qui ne revinrent 
pas, furent à jamais marqués, à jamais 
changés, à jamais brisés. 

Au fil du temps, ce 11 novembre n'est pas 
resté une simple date. Le 11 novembre 
est devenu le rassemblement de tous les 
Français. C'est le 11 novembre 1920, que 
le soldat inconnu est porté sous l'Arc de 
Triomphe, pour ne jamais oublier le dou-
loureux et sanglant prix de la Victoire.

C'est le 11 novembre 1923, qu’André  
Maginot, Ministre de la Guerre, allume la 
Flamme, cette présence, dans le cœur 
des vivants, du souvenir des morts. Une 
flamme qui ne s'est plus jamais éteinte 
depuis.

C'est le 11 novembre 1943, que les résis-
tants de l'Ain devancent la Libération en 
défilant dans Oyonnax.

C'est le 11 novembre 1944, que la France 
retrouve le droit de célébrer la victoire, sa 
victoire, celle d’une génération de Fran-
çais qui a tout sacrifié par patriotisme.

La célébration du 11 novembre est dé-
diée à tous ceux qui ont perdu la vie pour 
défendre notre pays, qui se sont battus 
pour notre liberté et pour nos valeurs.

Ces hommes ont des droits sur nous. 
Nous avons des devoirs à leur égard. 
Nous devons porter et assumer cet hé-
ritage. Ce sont ces générations sacrifiées 
que nous devons honorer. Ils sont la fier-
té de notre nation. Ils constituent encore 
et pour toujours son plus fort ciment.



Car il n’y a pas de nation qui sub-
siste à la négation de son passé. 
Notre nation, c’est avant tout une 
somme de destins qui, générations 
après générations, a façonné notre 
mémoire nationale. De l’Artois à la 
Méditerranée, des rivages de l’At-
lantique aux vallons d’Alsace, nous 
sommes un seul et unique peuple, 
riche avant tout de ce qui nous unit, 
une civilisation éclatante, porteuse 
de valeurs à la fois identitaires et 
universelles. 

Aucun communautarisme, aucun 
séparatisme ne saurait être toléré 
sans que ne soit trahi l’héritage de 
notre histoire, sans que ne soit trahie 
l’œuvre de ceux qui nous ont précé-
dés.

Victor Hugo, écrivait : « Il faut allumer 
les grandes dates comme on allume 
les flambeaux ». Alors rendons ici 
l’hommage solennel qui leur est 
dû, aux combattants de la Grande 
guerre. Gardons le souvenir de ces 
gamins, de ces femmes et de ces 
hommes morts pour la France et 
l’idée qu’ensemble ils s’en faisaient.

Mesdames et Messieurs les Prési-
dents d’Associations Patriotiques,

Mesdames et Messieurs les Porte- 
drapeaux,

Vous contribuez avec honneur et 
dignité à la transmission des valeurs 
qui font de la France une nation 
unique dans le monde et dans l’his-
toire. Je veux que la municipalité 
vous accompagne dans la mesure 
de tous ses moyens afin de faire vivre 
la mémoire de ces Français qui vous 
ont précédés et qui se sont battus 
pour la liberté.

J’ai décidé de créer un Conseil de la 
Vie Patriotique au sein duquel vous 
serez invités à siéger. Nous avons be-
soin de vous pour parler de l’histoire 
de notre pays. 

Soyons tous engagés et courageux 
pour avoir l'honneur de contribuer, 
nous aussi, à construire ce monde 
de liberté, d’égalité et de fraternité 
dont plus que jamais nous avons 
besoin.

Vive la République ! Vive la France ! ».
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56 EN BREF

L
e samedi 28 septembre était une date 
attendue par un grand nombre de fa-
milles agathoises. En effet, l’espace Ca-

rayon accueillait un bel éventail de profes-
sionnels de l’enfance venus proposer une 
variété d’activités incluant des animations 
ludiques, sportives, créatives et culturelles 
à l’occasion de la traditionnelle Farandole 
de l’Enfance. Sébastien Frey, Maire et 
Conseiller Départemental de l’Hérault, 
entouré de Sylviane Peyret, Adjointe au 
Maire déléguée à l’Action Sociale, la Petite 
Enfance et le Handicap et du Directeur 
du Centre Communal d’Action Sociale 

D
urant une semaine, du 18 au 23 no-
vembre, le Réseau Parentalité de 
la Ville a organisé une semaine à 

destination des parents et des enfants, 

Alphonse Perez 
ont pu constater 
la belle affluence 
de cet  événe-
ment désormais 
bien ancré au-
près des familles 
agathoises. Ainsi, 
le Maire a pu aller 
à  l a  r e n co n t r e 
des jeunes pa-
r e n t s ,  e n  p a s -
sant d’un atelier 
sensoriel à une 
démonstration 

de danses traditionnelles ou encore un 
atelier de prévention autour du langage 
et du sommeil. Des animations et des 
ateliers à faire parfois en famille, comme 
l’atelier organisé par les crèches d’Agde 
où l’on pouvait malaxer de la pâte à mo-
deler, transvaser du sable, mais aussi fabri-
quer des têtes à pousser, ou découvrir des 
senteurs. Autant d’activités qui aiguisent 
tous les sens, comme l’atelier de la mé-
diation animale avec les lapins géants ou 
les moutons. Côté sport, un parcours de 
psychomotricité attendait les plus jeunes, 
tandis que des ateliers d’initiation au 

cirque et un mur d’escalade ont permis 
aux enfants de se défouler et d’améliorer 
leurs compétences. La journée s’est ponc-
tuée de spectacles récréatifs, comme les 
aventures magiques de la Fée Tralala sur 
l’Île enchantée, qui ont su émerveiller 
tous les âges.

Comme de tradition, cette belle journée 
de découvertes et de moments partagés 
s’est conclue avec la cérémonie qui met à 
l’honneur les bébés nés sur Agde durant 
l’année 2023 !

autour d’animations variées. Ainsi, dans le 
cadre de cette semaine de la Parentalité, 
des conférences-débats ont eu lieu, à 
la MAG et au TAG, sur plusieurs théma-

tiques telles que la place et l’image des 
femmes au 21ème siècle, la pratique des 
jeux vidéo chez les plus jeunes, ou encore 
l’éducation, avec la présence de Didier 
Pleux, psychologue clinicien et auteur de 
nombreux ouvrages sur les sujets. Les plus 
manuels et actifs ont pu participer à des 
ateliers de confection et dégustation de 
pizzas, à une initiation au jeu de rôles, ou 
encore à des ateliers parents-enfants au-
tour de la pratique du yoga par exemple. 
Enfin, vendredi 22 novembre, le TAG a ac-
cueilli le spectacle « Fair-play » où deux 
mimes se sont mis dans la peau de spor-
tifs invétérés, pour un moment de franche 
rigolade, tandis que la journée du samedi 
était placée sous le signe du « sportez- 
vous bien » au sein de la MJC, avec des 
activités autour du sport et du bien-être 
organisées dans le cadre du dispositif  
« Vivons en Forme ».

LA FARANDOLE DE L'ENFANCE 

RETOUR SUR UNE JOURNÉE DÉDIÉE À NOS ENFANTS

SEMAINE DE LA PARENTALITÉ

DES ACTIVITÉS POUR LES PARENTS ET LES ENFANTS



 

QUELS CONSEILS PRATIQUES POUR SORTIR  
DES SABLES MOUVANTS ?
Le mois de novembre, froid et pluvieux, aura été un très mauvais 
mois pour la municipalité agathoise. Plusieurs perquisitions 
dans les services de la ville et de l’agglomération et l’audition de 
certains responsables de services ont véritablement perturbé la 
municipalité.
Plus l’étau juridique se resserre, plus nous découvrons avec 
étonnement l’état dysfonctionnel de la municipalité, et plus la 
communication municipale est flamboyante : états généraux 
pour un tourisme quatre saisons, invitation de Marie Jo Perec 
pour porter haut le développement local, manifestations popu-
laires à grand renfort de photos (illustrations que la direction de 
la communication municipale nous interdit, au passage, dans 
cette page pourtant de « libre expression »).
Tout le monde sait que quand on est en train de s’enfoncer 
dans des sables mouvants, il faut gesticuler le moins possible 
pour s’en sortir. Il semble que c’est la stratégie inverse qui a été 
choisie. 
La conséquence ne s’est pas fait attendre. Le conseil municipal 
a été reporté 2 fois, non par mauvaise volonté, mais peut-être 
par incapacité à boucler le financement de la ville pour 2025, 
tant les projets étonnamment coûteux, les rémunérations 
fantasques ou les opérations de communication ont coûté cher 
à une ville, dont les possibilités d’investissement dépendent de 
l’aide du département, de la région ou de l’État, eux-mêmes 
réduits à la portion congrue.

UN PEU D’AIR FRAIS
Pour sortir du marécage dans lequel l’équipe en place continue 
de s’enfoncer tête baissée, il nous faut proposer un avenir aux 
habitants d’Agde. Construire un programme honnête et sérieux, 
donner la priorité aux besoins des Agathois : une gestion de 
proximité, les protéger des aléas, assurer la santé, la sécurité, 
l’accès aux services tout en permettant à la ville de rayonner 
autrement que par les scandales qui la traversent. 
Agde a besoin d’un air marin frais, de pouvoir prendre de la hau-
teur vers un horizon plus radieux que celui offert aujourd’hui. 
C’est pourquoi avec les élus du groupe, nous avons lancé le 
mouvement 100% Agde (www.thierrynadal.fr) pour n’oublier 
personne, d’Agde ou de la Tamisière, du Cap ou du Grau, et 
pour être prêt à aider la ville, le plus vite possible, à sortir la tête 
hors de l’eau et respirer enfin l’air frais qui nous fait aimer notre 
territoire.

« AGDE JUSTE VERTE ET SÛRE »  
(AUJOURD’HUI « 100% AGDE ») 
VOIX DE L’OPPOSITION
Thierry Nadal, Marie-Josée Augé-Caumont,  
André Figuéras, Nadia Catanzano,  
Patrick Dumont

FREY ET LE CHANGEMENT C’EST TINTIN, 
DUPONT A REMPLACÉ DUPONT !
Depuis que le nouveau maire a été élu à l’unanimité par sa ma-
jorité municipale et non par les Agathois lors du Conseil Munici-
pal du 7 juin dernier, je constate qu’il mène la même politique 
que l’ex-maire : rien n’a changé, au point de s’apercevoir qu’ils 
sont interchangeables !
* Le projet absurde de la passerelle sur l’Hérault qui va coûter 
à notre ville plus de 6 millions d’euros, juste pour donner un 
accès direct à la Villa Laurens depuis la Promenade, alors que 
les visiteurs n’auraient que 100 mètres de plus à marcher pour y 
parvenir par l’entrée actuelle.
J’appelle ça de la gabegie.
* Le projet absurde de faire creuser un parking sous le bas de 
la Promenade qui comprendrait 77 places dont 5 pour vélos et 
voiturettes et qui va coûter à notre ville plus de 10 millions d’eu-
ros. Or le maire a demandé au tribunal administratif par voie de 
requête de nommer un expert afin qu’il dresse un état des lieux 
pour toutes les constructions au nombre de 108 qui risqueraient 
d’être endommagées par l’emploi d’un brise roche hydraulique 
suivi de dynamitages.
Pour ce projet, la mairie a t’elle réalisé une étude d’impact 
financier ?J’appelle ça un plan dispendieux et foireux.
* Le projet absurde de la Méditerranéenne que d’Ettore avait 
inclus dans l’action cœur de ville, qui sera construit sur un site 
classé Sévéso, une zone rouge du PPRI, coincée entre la voie 
ferrée et le canal du midi, sera-t-il à même d’enrichir économi-
quement la cité historique où au contraire être un concurrent 
aux quelques commerçants courageux qui persévèrent dans 
leur effort pour lui apporter un souffle de vie ? J’appelle ça un 
projet sans queue ni tête.
* Le projet absurde de l’Ilôt Brescou, où tout à été détruit, prati-
quant ainsi la politique de la terre brûlée, ou le maire s’obstine 
sur un projet immobilier pour édifier des logements sociaux et 
des commerces. Pourtant des logements et commerces vacants 
fourmillent dans le centre historique et ne demandent qu’à être 
restaurés. Nombre d’entre eux appartiennent à Viaterra et à la 
Ville, dont la mission consiste justement à les réhabiliter !
D’après la Chambre régionale des comptes Agde ville com-
prend un taux de pauvreté supérieur à la moyenne nationale.  
( taux de pauvreté vieille ville Agde 47,5 % contre 14,4 % 
moyenne nationale ! ) 
Monsieur Frey ne pense t-il pas que ces nouvelles constructions 
achèveront la politique de ghettoïsation du centre historique 
qu’il a accompagnée durant les 23 années passées au côté de 
son mentor ?Qu’il demande leur avis aux Agathois sur ce sujet, 
je suis sûre qu’ils préfèreraient la construction d’un parking om-
bragé, gratuit, afin de faciliter l’accès au centre historique.
J’appellerai ça de la concertation et du bon sens, mais comme 
l’ex-maire, le nouveau semble en être dépourvu.
 

Fabienne Varesano  
Conseillère municipale RN 
Députée suppléante RN

Les textes publiés sur cette page sont retranscrits tels qu’ils ont été adressés  
à la Direction de la Communication par les différents groupes.  
Aucune modification ni correction ne leur sont donc apportées.
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TÉLÉCHARGEZ

TOUTE L’ACTUALITÉ  TOUTE L’ACTUALITÉ  
DE VOTRE VILLE AVEC ILLIWAPDE VOTRE VILLE AVEC ILLIWAP

1> Téléchargez gratuitement  
ILLIWAP sur votre Smartphone  
(Application disponible sur IOS  
et Android)

2> Ouvrez l’application  
et ajoutez une station

3> Scannez le QR code  
ci-contre ou entrez le code  
@agde

4> Recevez les infos  
pratiques et les actualités  
de la Ville en temps réel !

L’APPLI QUI VOUS CHANGE LA VIE

Agde Le Mag est distribué directement dans votre boîte aux lettres 

par notre prestataire. Si vous habitez Agde, Le Cap d’Agde, Le Grau 

d’Agde ou la Tamarissière et ne recevez pas le magazine municipal, 

contactez-nous à la Direction de la Communication par téléphone 

au 04 67 94 62 10 ou par mail à communication@ville-agde.fr 

DEMANDEZ LE JOURNAL !

RETROUVEZ  TOUTES NOS  INFOS SUR  NOTRE SITE  INTERNET 
WWW.VILLE-AGDE.FR

AGDE LE MAG EST DISPONIBLE DANS LES POINTS D’ACCUEILS (OFFICE DE TOURISME D’AGDE ET DU CAP D’AGDE, MAIRIES ANNEXES, MÉDIATHÈQUE AGATHOISE…)

ET SUIVEZ-NOUS 
SUR LES RÉSEAUX 

SOCIAUX



59ÉTAT CIVIL
 
 

MARIAGES
ROSA MARTINS Charles et DE JESUS PEREIRA DA SILVA Karine ◆ 
LUGNIER Bruno et SUSINI Sandrine ◆ MARTY Alexandre  
et BOHORQUEZ ESCORCIA Cindy ◆ TENCHON Aurélien  
et GARNIER Océane ◆ FIALOR Prince et NYAMEKYE Debora ◆  
DEMANY Christophe et TOURON Claire ◆ MARTINEZ Anthony  
et FÜLE Natacha ◆ JAYMES Thomas et VIDAL Barbara ◆ RAYMOND 
Laurent et LAVIE Isabelle ◆ GALY Damien et VAN DOORN Pauline ◆ 
BEDROSSIAN Mickaël et BIAU Victoria

En vidéo

Publications  
municipales

Retrouvez l’ensemble des publications sur www.ville-agde.fr  
et dans les lieux d’accueil municipaux

LA FÊTE DU VIN NOUVEAU  
ET DU COSTUME TRADITIONNEL

LE SALON NAUTIQUE D'AUTOMNE 
DU CAP D'AGDE

Sur Youtube : Ville d’Agde Officiel

59

NAISSANCES
BAPTISTE Sohen ◆ OUCHRIF Syana ◆ PATRAC Maysan ◆ PATRAC Hayley ◆  
EL IDRISSI Ibrahim ◆ RIBESOIS Cataleya ◆ MOLIN Maïween ◆ COMBIS BOUR-
GEOIS Eden ◆ BOUNEKHAKHAL Saja ◆ ORENGO Esmée ◆ MONNET Ewenn ◆ 
RENAUD Gabriella ◆ DUPONT HUMPHERYS Abrams ◆ SAVE Ambre 

 DÉCÈS
MARTIN José, 88 ans ◆ ASSIÉ Martine, 58 ans ◆ HUREL Claude, 99 ans ◆ ROMÉRO Jean,  
85 ans ◆ BROSSARD Jeannine épouse DUPIN, 91 ans ◆ JACOBÉE Michelle épouse  
BARBASTE, 72 ans ◆ ORLIAC Monique veuve CAZES, 72 ans ◆ CHEVALIER Michel, 80 ans 
◆ PEDRENO Simone, 76 ans ◆ ADDOU Boubeker, 95 ans ◆ PIVETEAU Jacqueline veuve 
CORDIÉE-ROY, 93 ans ◆ BAGUENA Émilie veuve CAUMETTE, 94 ans ◆ CROUX Jean,  
72 ans ◆ RIVIÈRE Jean-Marc, 60 ans ◆ PEZZOLA Monique, 61 ans ◆ THIRY Camille, 81 ans ◆ 
BERTRAND Elisabeth, 71 ans ◆ GALZY Christian, 72 ans ◆ ALBERTOS Marie, 73 ans ◆  
ARRIBAS Espèranza veuve BALAGUER, 87 ans ◆ GALZY Reine, 97 ans ◆ THOLOZAN  
Sandrine, 56 ans ◆ MATTIA Christian, 84 ans ◆ CORION Michèle épouse DESTRADE, 78 ans ◆ 
ESTRADE Brigitte, 63 ans ◆ ROGER Jacqueline épouse MAUREL, 83 ans
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C Œ U R  D E  S T A T I O N   L E  C A P  D ’ A G D E

ORGANISÉ PAR L’ASSOCIATION MARCHÉ DE NOËL ET LA VILLE D’AGDE noel.ville-agde.fr

CHALETS  PARADES  ANIMATIONS  PATINOIRE  MANÈGES  RESTAURATION

30 NOV. > 5 JANV.
LE VILLAGE DE NOËLLE VILLAGE DE NOËL
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